

La cuestión mundial de los extranjeros

La entrada, la permanencia y la expulsión de los extranjeros se regulan en cada nación por normas que varían según los países y las circunstancias.

Hay países que se llaman de inmigración, y otros de emigración, como los hay también de turismo activo y de turismo pasivo, es decir, unos, favorecidos por corrientes regulares de turistas, y otros, que son punto de nacimiento y partida de estas corrientes, y sufren con ello una sangría monetaria en su economía nacional.

Aun en este aspecto del movimiento migratorio internacional, que hasta ahora se ha considerado como favorable al tanto a la economía del país receptor, se suscitan controversias y se dictan por el Estado favorecidas medidas fiscales contra los extranjeros, que con más o menos cortésia, pero con bolsa repleta, lo visitan y dejan su dinero en frivolidades, recreos y en objetos, que aun siendo necesarios para los indígenas, se valdan en cinco a diez veces su costo natural, con la consiguiente ganancia de los vendedores y con provecho del Fisco.

La inmigración, en sentido estricto, da lugar a normas reguladoras más complicadas y a incidencias de mayor gravedad por el orden de magnitud de los intereses afectados.

La República Argentina es, en el presente momento histórico, el país típico de inmigración abierta. Norteamérica lo fue; pero, como es sabido, ha restringido la entrada de extranjeros, sujetándola a mil trabas y condicionándola a contingentes predefinidos.

«Ha transcurrido más de un siglo—escribe—, durante el cual nos hemos beneficiado del aporte inmigratorio, y así como pudo realizarse ampliamente la protección al extranjero, no ha resultado tan fácil afianzar el derecho de la república a defender su tranquilidad y la integridad de sus instituciones contra los que, al venir, no traían sino propósitos contrarios a ellas.»

«Nuestras playas—prosigue—continúan abiertas para todos los hombres, pero no deben estarlo para los indeseables, y nuestro país debe prevenirse respecto de éstos, siguiendo el ejemplo de Inglaterra y Estados Unidos, que dan la pauta en esta materia. En los Estados Unidos se advirtió ha tiempo que algunos Gobiernos europeos facilitaban el pasaje a los perseguidos por la justicia, enfermos y menesterosos, porque les costaba menos que el mantenerlos en su propio país, y el senador Dillingham llegó a decir que Europa se servía de los Estados Unidos como de un deportatorio, a donde enviaba sus enfermos, sus locos y sus criminales.»

Aparte de los problemas que se refieren a estos grupos humanos, y que se incluyen en el central y genérico de la inmigración o la emigración en la aceptación restringida de estas palabras, se presentan otros en nuestros días y en países europeos con caracteres sobre los que conviene llamar la atención de nuestro Gobierno, como ya lo hicimos notar en una ocasión respecto al tiempo limitado de residencia que la Policía británica concede, como favor especial, a los súbditos españoles empleados en establecimientos particulares de Inglaterra, y como también lo hizo notar sobre un caso idéntico en Alemania el ilustre colaborador de EL DEBATE padre Bruno-Ibaes. Es un régimen el allí establecido, del que lo menos se puede decir es que choca, no solo por su falta de reciprocidad, sino por su violento contraste con el trato de favor que entre nosotros reciben los numerosos empleados ingleses y alemanes en empresas particulares españolas.

Otro foco de disensiones internacionales es el que constituyen los extranjeros emigrados por motivos políticos. La ruidosa polémica francoitaliana por el reciente atentado contra Mussolini da buena prueba de la importancia del asunto.

Un huracán causa más de 1.000 muertos en Florida

Ha sido destruida la ciudad de Miami

Cuarenta mil personas sin albergue

El viento soplaba a 160 kilómetros por hora

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NUEVA YORK, 20.—Un violentísimo huracán se ha desencadenado sobre La Florida, causando daños, que los primeros cálculos hacen subir a 100 millones de dólares, dieciséis mil los muertos son cerca de 1.000. Las comunicaciones están casi interrumpidas y la única línea que aún queda en pie entre Pensacola y Mobile (Alabama) funciona cada vez con mayor dificultad, pues una nueva tormenta atraviesa ahora el golfo de Méjico y sus efectos se hacen sentir cada vez más intensamente.

Aunque en mucha menor escala, el huracán ha hecho también sentir sus efectos en Nebraska e Illinois.—E. D.

JACKSONVILLE (Florida), 20.—Según las últimas noticias recibidas, el número de muertos a consecuencia del huracán pasa de 1.200 y el de heridos y personas que han quedado sin albergue se eleva a varios millares.

Solo en la región de Miami las víctimas se calculan de 500 a 800 y las personas sin albergue en 23.000.

En la costa inmediata a Miami el huracán causó la muerte a 150 personas; en Hollywood (?) a 250, además de un millar de heridos y 10.000 personas privadas de refugio; en Clewiston (?) hizo 140 víctimas; en Fort Landerdale un centenar y en Hialeah (?) otras 54.

Todas las embarcaciones se han ido a pique.

A 160 KILOMETROS POR HORA

TEJEWEST (Florida), 19.—El huracán ha convertido Miami en una verdadera Venecia. Han muerto ahogadas 75 personas. Las calles de la ciudad están completamente inundadas, habiéndose destruido cerca de 2.000 edificaciones.

El huracán ha soplado a 160 kilómetros por hora. El puente que une a Miami con Beach Miami ha sido destruido por el corriente. Las comunicaciones ferroviarias están interrumpidas.

Los últimos radiogramas de Miami anuncian que la ciudad está casi por entero destruida.

LOS DAÑOS

NUEVA YORK, 20.—Según despachos recibidos procedentes de la Florida, los perjuicios originados por el huracán se elevan de 30 a 125 millones de dólares.

Ha sido abierta una suscripción para socorrer a los damnificados.

Se sabe que han sido cometidos algunos actos de saqueo, aprovechando las dolorosas circunstancias originadas por el desastre.

En las plantaciones de cocoteros de La Florida del Sur los daños son considerables.

Han resultado derribados cinco grandes puentes de Telegrafía sin hilos.

EL «SAVOIE» EN PELIGRO

NUEVA YORK, 20.—Los pasajeros del transatlántico Savoie, que acaban de llegar a Nueva York, han declarado que el paquebote atravesó por grandes peligros a causa del huracán, que devastó anteayer La Florida. Además, el ancla de un barco comercial se clavó en el casco del transatlántico, haciendo una enorme grieta en un flanco, a escasa altura por encima de la línea de flotación. Durante veinticuatro horas el capitán del transatlántico tuvo que modificar el curso de este para impedir que el agua entrara en el buque.

EN EL MAR DE BENGALA 168 AHOGADOS

CALCUTA, 20.—Una embarcación indígena, a bordo de la cual se hallaban más de 200 pasajeros, se ha ido a pique a consecuencia de un furioso huracán en el mar de Bengala.

En el naufragio perecieron ahogadas 168 personas.

Otro cañonero atacado en el Yang-Tsé

Cantón propone a los soviets una alianza militar

LONDRES, 20.—Comunican de Pekín a la Agencia Reuter lo siguiente: «La cañonera americana Widgeon ha vuelto a ser bombardeada por las tropas chinas, resultando tres marineros heridos, y contestando el barco a la agresión con fuego de ametralladoras.»

Las tropas de Cantón han rogado a las fuerzas navales extranjeras que se retiren a cierta distancia del río, a lo cual se han negado dichas fuerzas.

Comunican de Tschan-King que la situación de los extranjeros en aquella población es cada vez más crítica, habiéndose sido saqueadas ya por el populacho algunas casas; ha comenzado allí la evacuación de los extranjeros.

VAPORES DEVUELTOS

PEKIN, 20.—Los dos vapores británicos secuestrados hace algunas semanas por los soldados chinos en Wan Chien han sido devueltos hoy, como se sabe, a la Marina inglesa, en virtud de acuerdo a que se ha llegado en las negociaciones celebradas entre los chinos y representantes del almirante de la flota de Gran Bretaña.

CANTON Y LOS SOVIETS

NAUEN, 20.—El Gobierno de Cantón ha propuesto a los soviets la firma de un Tratado de alianza militar si Moscú accede a reconocerlo como Gobierno central de China.—T. O.

GENERAL FUSILADO

LONDRES, 19.—Comunican de Pekín que el general responsable del bloqueo de la línea férrea Pekín-Hankou ha sido ejecutado por orden del general U-Pei-Fu, que recibe refuerzos para su ofensiva.

conflictos por los modos con que cada Estado encara esta ardua y universal cuestión de los extranjeros.

Ramón DE OLASCOAGA

Bilbao, 18 de septiembre.

Disturbios antifascistas en Córcega

Obligan al consul y a varios barcos italianos a izar la bandera francesa

BASTIA, 19.—Por haber corrido la noticia de que en Liorra un grupo de fascistas asaltó un paquebote correo francés, de la Compañía Freissinet, que hace el recorrido Marsella-Bastia-Livorno, y obligó al comandante del mismo a izar el pabellón italiano, esta mañana un grupo nutridísimo se ha dirigido al domicilio del consul italiano y le ha obligado a enarbolar el pabellón francés al lado del italiano. Los manifestantes se han dirigido después al puerto, donde varios comandantes de barcos italianos que hacían escala han sido invitados a izar el pabellón francés durante todo el tiempo de permanencia en el puerto.

PARIS, 20.—El Matin califica los incidentes antifascistas de Bastia de inoportunos y deplorables, especialmente en el momento en que el embajador de Francia y el presidente Mussolini están de acuerdo para no tomarlos en consideración y no dar consecuencias a los errores de la opinión pública italiana, sobrecitada y particularmente mal informada.

LA CAMPANA ANTIFRANCA

ROMA, 19.—Hoy se nota en la Prensa un recrudescimiento de la campaña de ataques a Francia. Según noticias de origen oficial, las negociaciones entabladas entre Roma y París tratan sobre el conjunto de las relaciones políticas italofrancesas y no exclusivamente de los incidentes recientes provocados por el atentado contra Mussolini.

Parece que el jefe del Gobierno italiano mantendrá su criterio de que es inadmisibles que una campaña personal dirigida contra él, pueda continuar desarrollándose libremente en Francia y por lo que se ponga término a ella. De no recibir entera satisfacción en su demanda, se entenderá que hay que dar a la política italiana una orientación diferente.

SIGUEN LAS CONFERENCIAS

ROMA, 20.—El presidente, Mussolini, celebró ayer una entrevista con el embajador de Francia, tratándose en ella de la situación derivada del reciente atentado contra el jefe del Gobierno italiano.

En dicha entrevista se reconoció la importancia de eliminar todas las causas de perturbación susceptibles de enturbiar las relaciones de cordial amistad sostenidas por los dos países.

UNA NOTICIA FALSA

PARIS, 19.—El ministro de la Guerra ha comunicado la nota siguiente: «La noticia anunciando que se ha realizado una concentración de tropas francesas en la frontera italiana es una burda invención que no descansa en ningún fundamento.»

N. de la R.—La noticia a que se refiere esta información ha sido dada por la Gaceta de Voss en la forma siguiente: «Me entero de fuente bien informada que

durante estos últimos días el Gobierno francés ha realizado importantes concentraciones de tropas a lo largo de la frontera italiana, y ha ordenado una severa vigilancia en el tráfico de la frontera.

Más de seis divisiones han sido concentradas en la región de los Alpes franceses. El armamento y el parque de Artillería de las fortalezas de la frontera han sido también reforzadas.»

Regreso difícil

Sin duda, Grecia se hallará camino de la normalidad, como afirman muchos. Pero el camino no parece demasiado llano, y el regreso a la normalidad resulta bastante más difícil de lo que se apareña creer. Grecia tiene planteados tres graves problemas: hallar un Gabinete que presida las elecciones, aparte definitivamente al Ejército de la política y determinar el sistema electoral que en las elecciones futuras haya de emplearse.

Respecto al primer punto, todos quieren un Gabinete nacional, un Gabinete que con toda propiedad podría llamarse «ecuménico». Pero son varios los que aspiran a la presidencia de ese Gabinete, apoyada cada cual en su partido. Hasta ahora no se ha encontrado la solución en torno de la cual haya podido recaer un acuerdo.

El segundo punto—actitud del Ejército—disto también de aparecer claro. Una parte del Ejército continúa indisciplina y se insiste en seguir politizando, a pesar de que Condylis «implora» de los oficiales que se abstengan en nombre de la patria de toda intervención ulterior en la política.

Finalmente, las opiniones se hallan divididas acerca del sistema electoral, inclinándose unas por el mayoritario, con representación de las minorías, y otras por la representación proporcional. La Unión Republicana prohíbe esta última opinión, y los demás partidos defienden el sistema mayoritario. Hay que tener en cuenta la masa de abstenciones, propia al conglomerado con la parte inquieta del Ejército.

No es empresa fácil, como se ve, en posesión de acuerdo para gobernar. En España—todo nos induce a creerlo así—será la situación mucho más favorable que en Grecia. En primer lugar, la sustitución de la dictadura no será violenta, sino que llegará de un modo suave y natural por los caminos que al efecto quedarán preparados; el Ejército no intentará intervenir en la política, actitud muy honrosa para él, y que ha de ser uno de los mejores frutos de la política de Primo de Rivera, y la cuestión de régimen—monarquía o república—que en Grecia apasiona vivamente, aquí no tendrá realidad.

Pero la política española recorre una senda no libre de peligros, y no está ceñida a dirigir la mirada a Grecia. Conviene meditar sobre la situación, y de servir de tema el párrafo siguiente con que termina su artículo un corresponsal de Le Journal des Débats, periódico del que hemos tomado alguno de los datos que anteceden:

«Los hombres políticos griegos, bajo pena de los peores desastres, deben, con ayuda de mutuas concesiones, unir sus esfuerzos para sacar al país del caos en que Pángalos lo ha dejado. La peor de las soluciones, la opinión peor, es hoy, si se hace el acuerdo en torno de ella, preferible al choque de dogmas y principios tan brumidos sobre la situación, y puede ser

Parece que el Sarre será evacuado sin plebiscito

Alemania pagará por las minas 2.100 millones de francos

LONDRES, 19.—Según el corresponsal del «Manchester Guardian» en Ginebra, Briand, en su entrevista con Stresemann, aceptó en principio las dos peticiones siguientes de Alemania:

Primera. Evacuación en un plazo lo más breve posible de la segunda y tercera zonas en Renania.

Segunda. Devolución a Alemania de la cuenca del Sarre sin esperar los resultados del plebiscito, que debía celebrarse dentro de nueve años.

Por otro lado, Stresemann ha aceptado satisfacer las reclamaciones francesas referentes a la Policía prusiana, así como otras peticiones similares.

En cambio, la inspección del desarme de Alemania pasaría de las manos de las Comisiones interaliadas a las de la Sociedad de Naciones. Alemania, para calmar los recelos de Francia, estaría dispuesta a adoptar un método de inspección que permitiría realizar encuestas más frecuentes que las autorizadas por una estricta interpretación del Tratado. Alemania, en cambio de la liberación del Sarre, consentiría en el rescate inmediato de las minas de dicha región, mediante una suma fijada provisionalmente en 12 millones y medio de libras esterlinas (2.178 millones de francos al cambio de ayer). En fin, Alemania adoptaría medidas para facilitar la comercialización de las obligaciones de los ferrocarriles alemanes. Elaboraría un proyecto que permitiría la liquidación, por lo menos, de 75 millones de libras esterlinas de dichas obligaciones, cifra que ha sido aceptada provisionalmente.

«DIVERGENCIAS EN PARÍS»

PARIS, 20.—El ministro de Negocios Extranjeros, Briand, dará cuenta mañana al Consejo de ministros de las conversaciones que ha celebrado en Ginebra con varios hombres de Estado, especialmente con Stresemann.

En algunos círculos de París había circulado hoy el rumor de que existían disensiones graves en el seno del Gobierno francés a consecuencia de las negociaciones efectuadas por Briand; pero este rumor carece en absoluto de fundamento, entre otras cosas porque el ministro de Negocios Extranjeros francés no ha enterado todavía a sus colegas de las negociaciones que ha llevado a cabo, habiendo dado cuenta solamente al jefe del Gobierno, en una breve reunión celebrada hoy, de las líneas esenciales de las gestiones que ha efectuado en Ginebra y en Thoiry.

durante estos últimos días el Gobierno francés ha realizado importantes concentraciones de tropas a lo largo de la frontera italiana, y ha ordenado una severa vigilancia en el tráfico de la frontera.

Más de seis divisiones han sido concentradas en la región de los Alpes franceses. El armamento y el parque de Artillería de las fortalezas de la frontera han sido también reforzadas.»

Una forma de patriotismo

Nuestro embajador en la Gran Bretaña, señor Merry del Val, acrí de suministrar otra prueba de que se halla siempre en su puesto, preparado a una intervención discreta y orientada rectamente. He aquí el nuevo caso:

Los últimos acontecimientos españoles no han sido vistos e interpretados con exactitud por la Prensa británica. Sucesos raros si se tiene en cuenta que se trató de periódicos en general informados bien y ampliamente y que procuran aguzar su visión y darse cuenta de las deformaciones inevitables impuestas por la perspectiva. Singularmente pensamos en el Times al escribir esto, ya que el Times tampoco ha escapado esta vez al error por abultamiento que han cometido casi todos.

Merry del Val, en una carta escrita desde San Sebastián al Times, y que este periódico publica en su número llegado ayer a Madrid, hace una exposición exacta, clara y serena de los hechos. Termina con el párrafo siguiente:

«Nunca se repetirá bastante en vista de la alarma mostrada por turistas y hombres de negocios, de la cual he tenido últimamente algunas pruebas, que en España todo marcha de manera normal y no ha dejado de marchar así en cuanto a lo que al público concierne; que el país está no sólo en situación próspera sino desenvolviéndose rápidamente y que no se halla ni mucho menos al borde de ningún cataclismo.»

Han pasado, afortunadamente, los tiempos de las noticias infundadas no rectificadas acerca de nuestro país. Abundando cada vez más en la Prensa extranjera las informaciones exactas y benévolas, de día en día más cuidadas y destacadas muchas veces en lugar preferente. Seguirá con atención y rectificarlas cuando no sean verdicias es una forma de patriotismo que nos gustaría ver cultivada con discreción y con acierto. Se sirve así no solamente a la Patria, sino a la justicia y a la verdad. Mejor dicho, se sirve a estas últimas, y de ello redundará un beneficio para la primera. El señor Merry del Val ofrece un modelo de este patriotismo cuidadoso y vigilante. Con gusto señalamos su ejemplo a todos.

Aún no han contestado los mineros

RUGBY, 20.—El Comité ejecutivo de la Federación de obreros mineros se ha reunido esta tarde para estudiar las proposiciones del Gobierno.

A la salida los reunidos declararon que la conferencia continuará mañana por la mañana, lo que parece indicar que no había acuerdo de ninguna clase.

Según los propietarios de las minas, en esta semana han empezado a trabajar más de 3.000 obreros, lo que hace subir a 75.000 el número de obreros que han reanudado el trabajo.—E. D.

La Asamblea Nacional en noviembre

Los españoles de América piden representación. España asistirá a la Conferencia del desarme. Merry del Val marcha a Londres con instrucciones sobre Tángar. Ayuda económica a los países de América del Sur

Mañana llegará el Gobierno a Madrid

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

San Sebastián, 19 de septiembre. De madrugada en Castilla la Vieja. El tren se ha parado súbitamente en mitad del campo. Por la ventanilla del coche, palpitante de estrellas. La llanura está bañada de alto silencio... Trascurre una hora... Se acerca el ludir de una locomotora, pero el convoy en que viajamos no se mueve... Silencio otra vez. Nuevamente conciliamos el sueño.

Por la mañana nos dicen el porqué de la brusca parada. Pero desglosamos de esta información los detalles del accidente... Nuestro afán se concreta en saludar y escuchar al presidente del Consejo. En Toluosa nos da los buenos días desde la portezuela del break. En cada estación el marqués de Estella se asoma, con largos pies, al exterior, y charla desde el escritorio con los núcleos de vecinos que salen a aclamarle.

Antojásele, sin embargo, angosto el recinto del break y pasa al vagón contiguo, donde nos hemos aposentado. El general Martínez Anido sigue al presidente.

«Pasen, pasen—nos dice desde el fuelle el marqués de Estella—; ¿a qué obedecéis este viaje de ustedes?»

Esta actitud de una familiaridad sobradamente propicia, simplifica la trayectoria de las preguntas. De pie los tres, se entabla una conversación que frusira durante largo rato el acceso de uno a otro vagón.

EL PORQUE DE ESTE CONSEJO

«El Consejo de mañana ha despertado en Madrid expectación... Que es completamente infundada, termina el general. Su majestad había decidido ir a Madrid periódicamente, cada quince o veinte días, para presidir el Consejo. Esta vez hemos querido ahorrarle la molestia de un nuevo viaje, y al propio tiempo, aprovechar la estancia en San Sebastián del embajador de Cuba, a quien hemos rogado que la prolongue durante veinticuatro horas más para tratar con él de las negociaciones comerciales en curso. De las cuestiones que examinaremos, estas es, sin duda, la más apremiante. Buscaremos una fórmula de armonía que sirva de base definitiva para la negociación. Son de gran entidad los intereses a que afectará ésta, entre otros los tabaqueros. Pero de todos modos, ni el viaje ni el Consejo eran indispensables.»

«¿Se refiere usted a disposiciones militares? Indudablemente. La reorganización es cosa inmediata; se hará en seguida. Llevo varios decretos, en cuya eficacia fi, y que se publicarán inmediatamente, si, como creo, su majestad les otorga su sanción.»

Todavía inquirimos más. Acerca del reciente y cancelado pleito con la Sociedad de Naciones, nos dice:

«Una revista tan poco sospechosa por sus tendencias políticas y su autoridad intelectual como L'Europe Nouvelle ha reconocido en su último número la legitimidad del punto de vista del Gobierno español. Para nosotros el caso era éste: o estar en Ginebra con dignidad o no estar. España no es un país que viva sin Gobiernos responsables ni que se debate en la anarquía; ni con mucho, es tampoco un pueblo reconstruido que las perlas falsas. El pleito ha quedado resuelto definitivamente, de conformidad con la opinión pública, cuyos componentes han apoyado a su Gobierno, sin otras excepciones, si acaso, que algunos intereses coligados en francos suizos.»

«Las últimas noticias de Marruecos, acabo de recibir el último comunicado oficial—prosigue el presidente—, es que el desarme va muy bien. La última entrega asciende a un centenar de fusiles. Como aún quedan muchos escondidos, el desarme se proseguirá tenazmente, inflexiblemente, y en el plazo máximo de un año no quedará un arma. Ahora se está acorralando al Jeriru y otros bandoleros fugitivos.»

OTROS PROPOSITOS DEL PRESIDENTE

Por último, Primo de Rivera nos anuncia el propósito de trasladarse a Zamora, Salamanca, Avila y Palencia en cuanto regrese a Madrid. Aun así—agrega—, me quedan por visitar Lérida, Soria, Teruel y Logroño, y las dos provincias insulares, Baleares y Canarias.

«A Canarias no ha ido ningún presidente del Consejo.

«Pues yo iré. Se trata de un pedazo de España, cuyos problemas estudio con interés. Y, a pesar de que ahora ha entrado en una situación próspera, porque el Tratado hispanoalemán garantiza la colocación de sus frutos y se ha remedado la crisis industrial mediante la firma de un contrato con la Arrendataría de Tabacos, repito que irá.»

No nos sugiera la imaginación ninguna nueva pregunta. Todavía evocamos—está demasiado reciente—la actuación del general en jefe del Ejército de Africa, testigos de su mando en días inciertos, frente a las bocas encarnizadas de sus cañones.

«No ahora usted, mi general, su vida de campaña en Marruecos?»

«No—responde resueltamente—. Sólo siento la nostalgia de mi casa.

Y tras un adiós, que refrenda con un apretón de manos, se adentra bruscamente en el break.

Consejo de ministros en Miramar

SAN SEBASTIAN, 20.—Del Consejo de ministros celebrado al mediodía de hoy en el Palacio de Miramar, bajo la presidencia de su majestad el Rey, se facilitó a las tres y media de la tarde, al salir los consejeros del almuerzo con que los obsequió la reina doña María Cristina, la siguiente nota oficiosa:

«Se trató de la política internacional, pendiente de trámite, como el Tratado comercial con Cuba y otros asuntos.

Se estudió la mala cosecha de maíz, y como es problema que hay que resolver urgentemente, se dió cuenta a su majestad el Rey de la orientación del Gobierno sobre el mismo.

Extensamente dió cuenta el ministro de Hacienda del proyecto de Clases Pasivas que aparecerá brevemente en la Gaceta.

El ministro de Estado expuso un proyecto de medidas extraordinarias que tiende a estrechar más nuestras relaciones con los países de la América del Sur, teniendo siempre en cuenta las posibilidades de España en el orden económico.

Se aludió a la impresión de sensación que ha causado la retirada de España de la Sociedad de Naciones y a una solicitud para que la representación de nuestro Gobierno continúe formando parte de la Conferencia del desarme. Como en esta Conferencia están los Estados Unidos, que no pertenecen al Consejo de la Sociedad de Naciones, el Gobierno no tiene inconveniente en

LO DEL DIA

asistimos y que se parece demasiado al bizantinismo.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes sections like 'Las actividades de la Sociedad Geográfica', 'Qué pasa en España', 'El plebiscito en mi rincón', 'Cronica de sociedad', 'Noticias', 'El secreto de Miguy', 'Cotizaciones de Bolsa', 'Página Deportiva', 'PROVINCIAS', 'EXTRANJERO', and 'EL TIEMPO'.

acceder a la solicitud, sin que ello implique otros compromisos. Sometiéronse a la regia sanción decretos de todos los ministerios, con excepción del de Trabajo.

El presidente habló de la situación satisfactoria de España, en la que se advierte un ambiente de adhesión al Gobierno.

Ampliación

Conforme a las noticias que adelantábamos a las pocas horas de salir de Madrid y las que recogimos de labios del presidente cerca ya de San Sebastián, el Consejo de ministros celebrado en el palacio de Miramar ha tenido la fisonomía un sí no es dramática que presagiaba algunos bañistas y agoreros. Porque conviene saber que a orillas del mar, no solo tierra adentro, medra y hace maliciosos el deporte de la murmuración.

Victima de él ha sido un diario de la localidad, El Pueblo Vasco, multado y suspendido. Pero, volviendo al Consejo, digamos que ha servido, ante todo, para que su majestad el Rey haya querido corresponder a la visita del Gobierno, no solo aceptando las iniciativas de éste, que aparecen en una extensa lista de decretos, sino prologando a los consejeros de la Corona señaladas distinciones de indole personal.

Así, después del almuerzo ofrecido por su majestad la reina doña María Cristina, y al que asistieron, con los Soberanos, el Gobierno, el conde del Grove, el general Berenguer y los dignatarios palatinos, los ministros armaron en un álbum especial, en cuyas páginas recoge la angustia señoras las firmas de cuantas personalidades sienta a su mesa.

Después de la comida fueron presentados a sus altezas los infantes don Juan y don Gonzalo, únicos miembros de la real familia a quienes algunos ministros no conocían todavía. Los fotógrafos impresionaron en el salón de fumar un grupo de las reales personas y del Gobierno. Toda vez insistió la amabilidad de la reina doña Victoria invitando al presidente para que presencie las regatas de mañana. Fin del match internacional, desde el balandro que tripulará ella misma.

Como es natural, y según refleja la nota oficiosa, el presidente expuso en una conferencia a los señores de la prensa interior y exterior. Aludió el marqués de Estella a la impresión causada por la retirada de España de la Sociedad de Naciones, determinación cuya gravedad medirá el organismo de Ginebra a medida que pase el tiempo.

Notificó que se ha recibido la respuesta del secretario general, misier Eric Drummond, a nuestra nota de retirada, y respecto a los frecuentes juicios de la Prensa extranjera, cuando favorables, cuando adversos a nuestra posición, dedujo que indica claramente la importancia que se concede a la ausencia de España.

Complemento de esta exposición de asuntos exteriores fueron el plan de ayuda económica a varios países de América del Sur, Colombia entre ellos, en la medida que lo consentan nuestra disponibilidad económica, y la nueva fase del Tratado comercial con Cuba, que afecta caracteres de una promesa y favorable solución.

Respecto a la situación interior, el Consejo apreció la absoluta tranquilidad que reina en todos los sectores de la vida nacional.

Por último, fueron sometidos a la regia firma nueve decretos, pasando a la reserva a otros tantos generales de Artillería, entre ellos: los señores Carsi, Haro, Arzáditz y De Antonio.

A las tres y media de la tarde, terminó el almuerzo en Miramar, el general Primo de Rivera y el señor Yanguas Messía se dirigieron a la zona fabril visitando, entre otras fábricas, la de papel de Heredia. Los ministros de Gracia y Justicia y Guerra marcharon a Loyola, y los demás consejeros de la Corona fueron a Biarritz, de donde regresarán esta noche para asistir al banquete que se celebrará en el Kursaal.

Esta noche celebrarán una conferencia con el jefe del Gobierno el ministro de Estado, el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo, y el embajador de Cuba, señor García Kolhy, para tratar de las negociaciones en curso con el Gobierno de aquella república, y en cuanto a las reclamaciones de los españoles en Méjico, merecen toda la atención del general Primo de Rivera, con quien ha conferenciado el abogado don Bernabéu, que marchará en breve a la nación mexicana y que representará los intereses de nuestros compatriotas en el Tribunal de arbitraje.—Durvanos.

Declaraciones del presidente

SAN SEBASTIAN, 20 (a las 24).—Primo de Rivera nos había dicho por la tarde, al montar en el auto para recorrer la zona fabril:—Véanme ustedes esta noche, a las nueve; que me vean también los periodistas de San Sebastián.

Y, en efecto, desde antes de la hora indicada, una docena de informadores, dispersos o en corrillo, aguardaban en el jardín, delante del ministerio de Jornada. La espera se prolongó durante tres cuartos de hora. Vimos salir sucesivamente, al embajador de Cuba, al embajador de la Argentina, al de España en Londres... No la espera, sino la suposición de que, por haber convenido los ministros en que cenarían a las nueve y media, las palabras del presidente serían breves, comenzaba a inquietarnos; pero no ha sido así. Es difícil que el marqués de Estella renuncie a sus propósitos.

Más jovial, más risueño que nunca, tendió la mano a cada uno de los informadores, esgrimiendo en la otra un guiño a leer, al cual renunció una vez que le ojeó dos veces. Detalló primero su excursión, una excursión dura a las cuatro fábricas.

—Después—añadió—quise saludar al gobernador militar, señor Gardoqui; pero desistí, aunque no definitivamente, pues lo veré mañana, porque se encuentra indisponible. El Gobierno le ha confirmado en su cargo, a pesar de que éste quedaba imprudentemente afectado por la supresión de esta brigada de Artillería, cuyo mando llevaba anejo, atendiendo a los altos merecimientos del señor Gardoqui.

De regreso en este ministerio, el ministro de Estado y yo nos hemos entrevistado con el embajador de Cuba, el señor Falla—un español de gran arraigo en aquella república—, y el señor Castedo. Hemos logrado un verdadero avance en el estudio de las relaciones comerciales, se han obtenido unas bases generales, de cuyo desarrollo y detalle se encargará la Comisión. El señor Castedo cenará con el señor García Kolhy, invitado por éste, para prolongar el cambio de impresiones y acelerar el desenvolvimiento de aquellas fases.

Después me he entrevistado—siguió diciendo el presidente—con el embajador de la Argentina, también para tratar de aspectos comerciales, que, por ahora, no conviene divulgar, y, por último, me ha visitado el marqués de Merry del Val que, dentro de pocos días, llevará instrucciones a Londres sobre varios problemas, especialmente el de Tánger.

Hizo una leve pausa el marqués de Estella y continuó:—Llega a mí, aunque vagamente, el temor de algunos de que se va a realizar un atentado constitucional. Se trata precisamente de lo contrario, de un avance hacia una fórmula constitucional. Este temor es especialmente inoportuno en momentos en que se estudia, como digo, el modo

de restablecerlo. No lo comparto, y, sobre todo, no lo comprendo. No me explico que ahora, en vísperas de que renazca una esencia de esa Constitución, siquiera bajo otra forma, haya quienes se sientan más alejados de esa Constitución.

Un informador ignoró del jefe del Gobierno si en la Asamblea van a tener representación los españoles de América.

—No puedo responder a esa pregunta, porque aún no se ha estudiado el caso. Lo que sí puedo manifestar es que he recibido cables de la Argentina, Chile, Méjico y Cuba pidiendo esa representación. Por lo demás, la Asamblea está un poquito más que en embrión de lo que la gente cree. Todavía no se han estudiado las peticiones, pues pasan de una, pero dentro de tres o cuatro semanas estará todo resuelto.

Nuevo silencio del presidente, que rompió con el mismo tono de afabilidad que las veces anteriores.

—Quiero indicar a los periódicos la conveniencia de que, para evitar contratiempos, se abstengan de publicar noticias falsas. Un diario local ha dicho que han salido al Gobierno 100 policías. La noticia es absolutamente incierta. Nadie, honradamente, puede afirmar que ha advenido alrredor de nosotros lujo de fuerzas. Yo, de mí, sé decir que no he visto a esos policías; pero aún permitiendo que ello fuera así, noticias de esa índole no se deben publicar. Sería transmitir al extranjero la impresión de que nos hallamos en un ambiente enrarecido.

El régimen de revisión, mejor que censura, de la Prensa debe prevenir a todos contra la tentación de difundir especies alarmistas, como esa y como la de una supuesta crisis ministerial—que no otra cosa significa que nuestro querido amigo el señor Calvo Sotelo dejara la cartera de Hacienda para presidir la futura Asamblea—. De modo que, aún siendo fundadas, las especulaciones de esa gravedad no se debieran recoger, pero sí, como acontece, carecen de autenticidad, me asiste más la razón.

Un periodista le rogó que se abstenera la sanción impuesta al periódico que ha recogido ambas noticias.

Lo interesará el señor Martínez Anido y creo que extremará su benevolencia. Lo digo así no porque sea él quien ha impuesto la sanción; soy yo quien tengo que asumir la responsabilidad de esta y otras, sino porque es asunto privativo de su departamento.

Los informadores, dieron las gracias al presidente y se despidieron del marqués de Estella, deseándole descanso.

—Falta me hace—contestó—, porque ni para bañarme he tenido tiempo.

Dió la mano a todos y a una última pregunta:—Pueden decir ustedes que mañana, martes por la noche, regresarán los ministros a la Corte.

Antes de llegar a la puerta, los periodistas recibieron un aviso del general Martínez Anido, quien les dijo que El Pueblo Vasco podrá reanudar mañana su publicación.

Con referencia a este incidente podemos manifestar que el número de agentes afectos a servicios sociales y políticos de esta plaza, incluida la plantilla de San Sebastián, no pasa de 16.

Los españoles de América piden cuatro puestos

SANTANDER, 20.—Las entidades españolas de Méjico han cablegrafado a la Casa de Santander, rogándole que recabe del Gobierno que se concedan cuatro puestos en la próxima Asamblea nacional a los españoles de América.

La Casa de América ha telegrafado en este sentido a su majestad el Rey, al general Primo de Rivera y al ministro de Estado.

Mañana llegará a Madrid el Gobierno

SAN SEBASTIAN, 20.—El ministro de Fomento, conde de Guadalquivir, llegó al ministerio de Jornada a las diez de la mañana.

El señor Calvo Sotelo recibió las visitas del delegado de Hacienda y de los abogados del Estado, señores Ascarza y Marañón. El ministro de Marina fue cumplimentado por el comandante de Marina del puerto; el de la Guerra recibió al general Marín, y el presidente a una Comisión de señores de la Junta de Blancas.

Cuando de las once salió el Gobierno del ministerio de Jornada para dirigirse al Palacio de Miramar. En un coche iban el presidente y el ministro de la Guerra, en otro los ministros de Marina y Gracia y Justicia, en un tercer carruaje los de Hacienda y Trabajo y en el último coche los de Fomento e Instrucción pública. El de Gobernación se dirigió a Palacio directamente desde casa de su hija, donde se hospedaba.

El general Primo de Rivera citó a los periodistas a las cuatro de la tarde para facilitarles la referencia oficiosa del Consejo, que en este momento se está celebrando bajo la presidencia del Rey.

La llegada a San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 13.—De nuestro enviado especial.—A la una y veinte, con dos horas de retraso, hemos llegado en el tercer expreso, que había salido la víspera de Madrid, a las diez de la noche, hora reglamentaria. En la estación recibieron al presidente y a los demás consejeros, que se apearon del break, el ministro de Estado, las autoridades y numeroso público.

Aunque el retraso referido permitió que el presidente nos dedicara buena parte de la mañana, ello ha perjudicado la celebración de los actos organizados en honor del Gobierno, impidiendo, de consuno, que los ministros descansaran siquiera breves momentos en el ministerio de Jornada y que el presidente escuchara a cumplimentar al Rey.

El Gobierno se trasladó, acompañado de las autoridades provinciales y locales, desde la estación a la Peña, en donde se sirvió el aperitivo, y de allí al restaurante del Monte Igueldo, en donde se ha celebrado el almuerzo ofrecido por el Ayuntamiento.

Pero digamos ya que el retraso ha obedecido a una avería sin importancia, que en ningún caso pudo ofrecer peligro para los viajeros.

Hasta la una, es decir, hasta que el tren salió de Avila, no se recogieron los ministros, parte de los cuales viajaban en el break y los restantes en el primer vagón enganchado entre aquí, al que daba acceso y la salida, cuyo número es 4.601. La potencia del foco de ésta, sin par en el material del Norte, y la claridad estelar, realizadas ambas circunstancias por la aparición, en cada hito kilométrico, de un empleado que portaba un hachón, iluminaban fantásticamente el recorrido. Al paso del break salían en cada estación grupos numerosos que aclamaban al presidente. Hacía las dos de la madrugada, recogidos casi todos los viajeros, desde luego el elemento oficial, el maquinista notó la rotura de una ballesta, moderó la marcha y en la estación de Sanchidrián dió cuenta del accidente.

La Compañía del Norte se apresuró a enviar desde Medina otra locomotora, ofreciéndose, además, a enviar automóviles al mayor, por si a este careciera perjuicio mayor el retraso que habría de ocasionar la rotura de la máquina.

El Gobierno no tuvo noticia del accidente hasta la mañana de hoy. Los ministros se congratularon de no haber interrumpido el descanso, y el marqués de Estella le confesó importancia al contratiempo del retraso en la hora de llegada a San Sebastián, unión del accidente que había que lamentar.—Durvanos.

Enlazan las columnas Pozas y Capaz

El enemigo no opuso resistencia a la marcha de las fuerzas que avanzaron en cinco kilómetros

(COMUNICADO DEL DOMINGO)

Región oriental.—Las columnas del coronel Pozas y del capitán Ostáriz siguen recogiendo armamento y rehenes de aduantes que han cometido.

Columna teniente coronel Capaz ha avanzado cinco kilómetros hacia el Este, sin dificultad, estando separada de la columna Pozas sólo cuatro kilómetros, manteniendo entuero óptico con dicha columna. Resto de la zona, sin novedad.

(COMUNICADO DE ANOCHE)

Frente de Ketama.—Ayer, se efectuó al Este del poblado de Tituata la conjunción de la columna del teniente coronel Capaz con las fuerzas del comandante Zaldivar, de la vanguardia de la columna del coronel Pozas. El enemigo no hizo resistencia, considerándose el hecho de gran importancia y efecto moral por haberse batido el foco de resistencia que se estaba organizando con los huidos de ambas zonas en Ketama y por haber enlazado las fuerzas procedentes de Xauen con las de Itetilla. El resto de la columna del coronel Pozas continúa desarmando la zona recorrida. La columna del capitán Ostáriz desde el zoco del Had de Xauen ha marchado al Norte, sometiendo a los rebeldes de la zona, que sigue la marcha con él, y llegando hoy a unirse con las fuerzas de la columna del coronel Pozas en el vivar, cerca del zoco de Telata. Ha dejado ocupado el Bab Tizi, comunicación del Norte con el Sur de Ketama.

Zona occidental.—Ajmas. La columna jaluana de Tanacob, en el reconocimiento efectuado a la altura de los aduantes de Beni Ajen, Menzora, Tawal y Agarbuen, comprobó sensación de tranquilidad, regresando sin novedad al vivar, después de haberse presentado los yemas de los aduantes indicados. Un labor mehal comprobó igualmente tranquilidad en el valle del Menzora, representando sin novedad a su vivar de Tanacob.

LAS OPERACIONES EN KETAMA

TETUAN, 20 (a las 17).—Las columnas de Pozas y Ostáriz continúan en sus posiciones del frente de Ketama recibiendo suministros y armamento de los aduantes de la cuenca del río Amzas y de la tracción de Sual, respectivamente.

La columna Capaz inició ayer un movimiento hacia el Este para enlazar con el coronel Pozas. El general Castro Girona se trasladó desde Melilla al zoco Telata de Ketama. En el Ajmas se recogieron 27 fusiles, sumando los recogidos ya en esta tracción 201.

En Beni Hassan y Beni Hozmar continúan normalmente los movimientos de los cinco grupos de fuerzas jaluanas para limpiar de núcleos huidos estas dos cabillas, habiéndose encontrado al alcanzar el capitán Delgado una partida rebelde, que al divisar nuestras fuerzas y trabar combate huyó a la desbandada. El grupo del comandante López Bravo desde Aniser marcha sobre Bab Tizi, confluendo con el grupo del capitán Ferrer, que desde Ain Ticat se dirige al mismo punto, persiguiendo ambos a los restos del Jero, que siguen causando presión sobre los aduantes adictos o favorables a nuestra causa.

Las últimas noticias del frente de Ketama confirman que la columna del teniente coronel Capaz avanzó hoy cinco kilómetros hacia el Este, sin resistencia, estando separado solo cuatro de la columna Pozas y en enlace óptico con éste.

Ante el caud Zual hizo acto de sumisión el poblado Beni Beni Hamey, perteneciente a Beni Ider, concediéndosele el amán previa entrega del armamento.

ENTREGA DE DOS CAÑONES Y 29 FUSILES

MELILLA, 20 (a las 23,20).—Llegó el buque-hospital Castilla, conduciendo 200 enfermos.

Con motivo de la pascua del Milud, se celebró un zoco extraordinario en Beni Said, que se vio concurridísimo.

En la oficina de Matasín han sido entregados por los indígenas 29 fusiles y dos cañones.

Ha quedado terminado el tendido de la línea telefónica desde Beni Amart a la posición francesa de Azus de Bocúa.

Las noticias de Ketama son satisfactorias. En la mañana de ayer emprendieron el avance las columnas de Pozas, Ostáriz y Zaldivar, llegando a cuatro kilómetros del frente.

Ante Castro Girona se han presentado los moradores de Beni Aisi y Beni Hamed de Ketama, acatando al Majzen.

Hoy embarcaron 600 licenciados.

Cementos "HISPANIA"

La Sociedad Española de Cementos Portland «Marca Hispania» comunica a su distinguida clientela y proveedores que esta Sociedad ha trasladado su domicilio social y oficina a la calle de Alcalá, número 43, entresuelo.

Clausura del Congreso Oftalmológico

El próximo se celebrará en Zaragoza

SALAMANCA, 20.—Los congresistas del Congreso Oftalmológico fueron obsequiados con un banquete por la Facultad de Medicina, y después realizaron una excursión a Alba de Tormes.

Al regresar a Salamanca se reunieron en sesión para proveer los cargos vacantes en la Junta directiva, resultando designados: presidente honorario, don Antonio Márquez; secretario honorario, el doctor Denaria; profesor de Buenos Aires; presidente efectivo, don Tomás Blanco, de Valencia; vicepresidente, don Gale León, de Madrid; vocal primero, don Julio Sánchez Salcedo, de Salamanca.

Se acordó que el próximo Congreso se celebre en Zaragoza y que el señor Díaz Canals desarrolle el tema oficial que será: «Biotricoscopia». La comisión también se acordó que asistan al Congreso Médico que se celebrará en Buenos Aires en julio del año que viene, en representación de la Sociedad Oftalmológica, los doctores Márquez y Poyales.

Hoy fué clausurado el Congreso.

Chamberlain conferenciará con Mussolini en Sicilia

LONDRES, 19.—El corresponsal en Roma de la Exchange Telegraph informa que Chamberlain se encontrará con Mussolini probablemente en Taormina, en Sicilia, en la primera decena de octubre.

El Gobierno no tuvo noticia del accidente hasta la mañana de hoy. Los ministros se congratularon de no haber interrumpido el descanso, y el marqués de Estella le confesó importancia al contratiempo del retraso en la hora de llegada a San Sebastián, unión del accidente que había que lamentar.—Durvanos.

Fallecimiento del Obispo auxiliar de Burgos

BURGOS, 20.—Se reciben noticias del fallecimiento del Obispo auxiliar de esta archidiócesis, doctor Jaime Viladrich. La muerte le ha sorprendido en Torrejon (Gueadalajara), adonde había ido para visitar a una hermana religiosa que tiene en un convento del mencionado pueblo.

El Cabildo catedral se reunió inmediatamente para adoptar acuerdos.

N. de la R.—Don Jaime Viladrich nació en la villa de Clara, provincia de Lérida, diócesis de Solsona, el 14 de enero de 1865. En el Seminario de la misma diócesis cursó la carrera eclesiástica, graduándose en la Universidad Pontificia de Tarazona de doctor en Derecho Canónico y licenciado en Teología, en cuyos estudios obtuvo siempre la mejor calificación. Recibió las sagradas órdenes en Barcelona el año 1888.

En septiembre del mismo año fué nombrado catedrático del Seminario de Solsona, cargo que desempeñó durante diez y nueve años hasta que en 1907 hubo de trasladarse a Urgel, en cuyo Seminario fué también profesor durante dos años y preceptor de estudios doce. Sucesivamente estuvo encargado de las cátedras de Latín, Retórica y Poética, Geografía, Metafísica, Ética e Historia Universal y de España, Ética y Derecho Natural, Física y Química, Literatura latina y castellana, Biología e Historia Natural, Teología fundamental, Teología pastoral y Sociología.

Al mismo tiempo fué, durante catorce años, profesor de Arqueología, y a sus esfuerzos se debe la fundación del Museo Arqueológico diocesano que existe en el Seminario de Solsona, y de cuya organización fué encargado por el Obispo, doctor don Ramón Riu.

Dedicóse también a diversos trabajos científicos y literarios, a la enseñanza en el colegio de la Sagrada Familia, de Solsona; a la predicación y otras muchas obras, tanto en Solsona como en Urgel, de cuyo Instituto Católico Obrero fué presidente y consejero por espacio de diez años. Durante otros seis actuó de fiscal eclesiástico diocesano en Solsona, hasta que le nombró secretario de cámara y gobierno el Obispo, doctor Riu, quien le confirió, al ser promovido al Obispado de Urgel, los cargos de Vicario general y gobernador eclesiástico de la primera de ambas diócesis.

A la muerte del doctor Riu el nuevo administrador apostólico de Solsona, doctor Benloch, luego Cardenal-Arzbispo de Burgos, confirmó al doctor Viladrich en el cargo de gobernador eclesiástico. En 29 de mayo de 1919 el Cabildo catedral de Urgel le encargó provisionalmente del gobierno de la diócesis, y en 1 de mayo siguiente fué elegido Vicario Capitular, confirmando además el cargo de economo de la Mitra. A.H. continuó hasta 1 de septiembre del mismo año, fecha en que se trasladó a la diócesis de Burgos para hacerse cargo del Vicariato general, para el que había sido nombrado en julio de 1919.

La Catedral de Solsona le eligió doctor en diciembre de 1904, y en 14 de diciembre de 1910 se posesionó de una canjía de la de Urgel, en virtud de nombramiento del Prelado, el cual le promovió, en febrero de 1913, a la dignidad de Arceobispo.

Por Breve de 27 de mayo de 1910 fué nombrado Prelado doméstico de Su Santidad, y por decreto de 30 de diciembre de 1908 le fué otorgada por su majestad la medalla de plata de los Sitios de Zaragoza.

En Consistorio secreto celebrado en Roma fué proclamado Prelado para la iglesia titular episcopal de Tricomía y Obispo auxiliar del que fué Cardenal-Arzbispo de Burgos, doctor Benloch.

El Obispo de Segorbe viaticado

VALENCIA, 20.—Se halla gravísimamente enfermo el Obispo de Segorbe, fray Luis Amigó.

En la noche última fué viaticado, constituyendo este acto una gran solemnidad, pues asistió casi la población en masa.

La opinión de Italia sobre Tánger

ROMA, 20.—En los círculos oficiales se describe de la manera siguiente la posición de Italia en el problema de Tánger: «Italia no hace objeciones a la reunión de una Conferencia preparatoria hispano-francoitaliana, a condición de que las conclusiones de esta Conferencia sean ratificadas por Italia, lo que implica la participación de esta potencia en forma que ella juzgue satisfactoria en el nuevo estatuto de Tánger.—E. D.

TEMORES PUERILES

TANGER, 20.—El periódico inglés «Tangier Gazette» publica un interesante artículo, rebatiendo los argumentos empleados por el diario inglés «Expectator» respecto al peligro de que pudiera ser fortificado Tánger. Estima pueril este argumento, por cuanto Tánger halláase situado a 35 millas de Gibraltar, en sentido oblicuo, siendo ridículo hablar del peligro de Tánger cuando se olvida que Ceuta se halla a 17 millas, frente por frente de Gibraltar.

Como el citado diario se queja de que no parecen como él ni el corresponsal del «Times» en Tánger ni el «Tangier Gazette», este viene a decir que el contacto con la realidad les impide participar de esos temores pueriles, así como compartir con algunos diarios londinenses el ridículo temor de «ese fantasma de posición estratégica que se agita ahora con motivo de la cuestión de Tánger».

En resumen, el «Tangier Gazette» cree que Tánger, en manos de España, no puede constituir un peligro de ningún género para Gibraltar.

Es la más suave. Sirve 50 veces. La debe Vd. usar.

Defienda usted sus papeles contra el fuego mediante los muebles.

Todo acero, que cuestan igual casi que los de madera (35% pesetas). Completo surtido en casa de...

Declararon también el conserje, el vigilante y dos camareras del hotel.

La declaración del industrial que las condujo al hotel coincide con la de la madre de Amelia. Dijo también que pagó ocho pesetas por la habitación, marchándose seguidamente del hotel.

Se sabe que Amelia Torres frecuentaba los cabarets y era aficionada a la morfina. La impresión que se tiene es que se trata de una intoxicación con morfina.

Hay se practicara la autopsia al cadáver.

Lithinés del Dr. Gustin

Contra las afecciones del Estómago, Riñones, Vejiga e Intestinos. Incomparable agua de régimen.

La despedida del soldado en Ceuta y Tetuán

CEUTA, 20.—Con gran solemnidad se verificó en la plaza de la Constitución la fiesta oficial denominada «Despedida del Soldado». Concurrieron una compañía, escuadrón y batería a pie con banderas y estandartes, escuadra, banda y música de cada uno de los Cuorpos de la guarnición, incluso del Tercio Extranjero, más los soldados licenciados en número de 4.000, que se despedían de la bandera. Ante artístico altar dióse una misa de campaña, oficiando el vicario de la plaza. Desde una tribuna la oyeron el general Berenguer, el alcalde, con el Ayuntamiento bajo mazas, los primeros jefes de los Cuorpos y dependencias, jefes de Marina, autoridades civiles, cabildo catedral, representaciones de entidades y otras muchas personalidades. En las demás tribunas se apiñaban los invitados, entre los que se encontraban numerosas señoras y señoritas de la alta sociedad. El resto de la plaza se hallaba invadido por enorme gentío.

Terminada la misa, el general Gómez Morato, que mandaba las fuerzas, les dirigió una patriótica alocución, recordándoles el juramento de fidelidad prestado a la bandera y la obligación que tiene de seguir cumpliendo. Acto seguido se procedió al reparto de premios de 100 y 50 pesetas y menciones honoríficas a los cinco soldados de cada Cuerpo que más se distinguieron durante el servicio.

Ante las banderas desplegadas los licenciados desfilaron de uno en uno, dando frente y saludando militarmente. Seguidamente desfilaron todas las fuerzas.

En todos los cuarteles se sirvieron comidas extraordinarias a las tropas.

TETUAN, 20.—Se celebró ayer tarde en la plaza de España, con asistencia de los generales Sanjurjo y Goded, delegado general, consules, Gran Visir e inmenso gentío, la ceremonia de la despedida del soldado, pronunciando una patriótica alocución el coronel jefe de la plaza, don Antonio del Castillo.

Después se distribuyeron los premios de 100 y 50 pesetas a los soldados de todos los Cuorpos que más se distinguieron por su buen comportamiento durante el servicio, cerrándose el acto con un brillantísimo desfile militar.

Un concejal de Palamós condenado por injurias

Ocho soldados de Intendencia procesados por fraude

BARCELONA, 20.—Comunican de Gerona que el concejal del Ayuntamiento de Palamós don Alejandro Genés ha sido condenado por la Audiencia provincial a la pena de un año, cinco meses y veintidós días de destierro y pago de multas, costas y accesorios por un delito de injurias graves por escrito inferidas a un vecino del pueblo de Palamós.

Consejo de guerra contra ocho soldados

BARCELONA, 20.—Comunican de Figueras que dentro de pocos días se constituirá en dicha ciudad un Consejo de guerra ordinario para ver la causa instruida por el comandante del regimiento de San Quintín, señor Somes, contra ocho soldados de Intendencia, procesados por un supuesto delito de fraude.

Peregrinación de terciarios franciscanos

TARAZONA, 20.—Con gran esplendor se celebró ayer la peregrinación de terciarios para solemnizar el año franciscano, en honor de la antigua y venerada imagen del Cristo de la Orden Tercera.

Los peregrinos, en número de 4.000, llegaron en trenes especiales y en automóviles de los pueblos de Rivera, Navarra, Rioja y Aragón.

En la iglesia de San Francisco, cuyo convento visitó el seráfico padre en el año 1214, se dieron más de 3.000 comuniones.

Después trasladóse el Santo Cristo a la Catedral, donde se celebró una solemne función, asistiendo el Obispo de medio pontifical. El orfeón tudelano cantó la misa de Perossi, predicando el guardián de los capuchinos de Tudela.

A las tres de la tarde, en el paseo de Pradiel, se verificó un alarde musical con las bandas de los pueblos que visitaron con los peregrinos, tomando también parte el orfeón de Tudela.

A las cinco de la tarde celebróse la solemne procesión.

Al final, el guardián de los franciscanos de Alfaro arengó a la muchedumbre, que prorrumió en vivas atronadores.

La peregrinación ha constituido una grandiosa manifestación religiosa, elogiándose la actuación de la Comisión organizadora, especialmente de don Ramón García Linares, catedrático, que costó la mayor parte de los gastos; del canónigo señor Sanz y de los sacerdotes señores Maza y García Tarazona.

En un hotel aparece muerta una joven

En la mañana de ayer apareció muerta en el cuarto número 27 de un hotel instalado en Aduana, 19 y 21, la joven de veintiséis años Amelia Torres Prats, que vive en Madrid, en Atocha, 112.

Inmediatamente se pasó aviso al Juzgado. El médico señor Salván, en el reconocimiento practicado, no encontró al cadáver lesión alguna exterior. En la mesa de noche había una copa con un líquido, que fué enviado al Laboratorio Toxicológico para su análisis.

La madre de Amelia, Teresa Prats, dijo que en la madrugada del domingo cuando se dirigían a su domicilio se encontraron con que habían dejado la llave del piso olvidada, manifestándose así a un amigo industrial, el cual les llevó al aludido hotel, donde se quedó su hija, pues ella no quiso quedarse.

Añadió que ayer por la mañana, cuando volvió al hotel, llamó insistientemente en el cuarto, y como no contestasen pidió auxilio; abrieron la puerta y se encontraron con que estaba muerta.

Declararon también el conserje, el vigilante y dos camareras del hotel.

Se sabe que Amelia Torres frec

Las actividades de la Sociedad Goerresiana

La Sociedad científica de los católicos alemanes celebra actualmente su Asamblea general en Coblenza, patria de José Goerres, cuya memoria transmite la Sociedad, siguiendo las huellas del maestro inolvidable. Y como en este año se cumple con el cincuentenario de la Sociedad en conmemoración de su jubileo, y como la ciudad de Coblenza se asocia a las fiestas celebradas en su honor, y se coloca la primera piedra de un monumento grandioso que le erigen los católicos y la ciudad natal, la Asamblea anual reviste formas inusitadas de entusiasmo y de magnificencia. El ilustre anciano que preside la Sociedad, el profesor Finke, está hoy de jubileo. Un atento de juventud brota con sus palabras; la Sociedad misma parece rejuvenecerse; muchos sabios extranjeros toman parte en las deliberaciones; se elaboran nuevos planes; el campo de las investigaciones se ensancha; no solo se renuevan los antiguos Institutos, como el de Roma, el de Jerusalén, sino que se anuncia la fundación de nuevos, y, por último, de un modo singular, la decisión definitiva del Consejo de la Sociedad de emprender investigaciones científicas en el campo de estudios hispanoamericanos es acogido con aplausos unánimes. En efecto, los representantes de España que se hallan aquí se sienten ya como en su propia casa. Cuatro personalidades científicas de España toman parte en la Asamblea: el padre García Villada, de la Compañía de Jesús; el doctor Griera, de Barcelona; el profesor Torres, de Salamanca, y el profesor Rubió, también de Barcelona. Los dos primeros han pronunciado conferencias científicas; el padre Villada acerca de los orígenes del cristianismo en España, y el doctor Griera, acerca de la evolución de la ciencia española en los tiempos recientes. Los representantes españoles han sido invitados amablemente por el antiguo embajador de Alemania en Madrid, el barón Langwehr-Simmern, comisario alemán cerca de la Comisión interaliada, a hospedarse en su casa.

Una carta del Papa al presidente, en la cual el Padre Santo hace la enumeración de los méritos de la Sociedad Goerresiana, alabando especialmente la gran obra sobre el Concilio Tridentino, formaba un preliminar elocuente de la Asamblea. No quiero analizar todos los discursos pronunciados en el transcurso de la Asamblea, pues los más de ellos son trabajos científicos que tienen solo interés para los especialistas. Sin embargo, pondré de relieve las ideas principales de la Sociedad acerca del trabajo científico de los católicos que han sido expuestas durante la Asamblea, o, mejor dicho, durante los cursos, porque esta Asamblea, que dura unos cinco días, es más un curso científico, con el fin de promover entre los católicos el amor a la ciencia.

El presidente expuso como resultado de una larga vida dedicada exclusivamente a la ciencia católica que, según expresión de San Ignacio, el cultivo de la ciencia, regido por recta intención, puede tener la eficacia de un acto religioso. Aunque la Sociedad aspire a preparar profesores para la enseñanza en las Universidades, su fin principal debe ser la investigación científica, según los principios de la Religión católica. Los métodos modernísimos de investigación exigen una formación particular y minuciosa, particularmente los métodos históricos con sus indagaciones críticas de las fuentes y de las autoridades, muy distintas de las que estaban aún en vigor en la primera parte del siglo pasado. Se va señalando en Alemania, igual que en otros países, dos corrientes muy distintas de trabajo científico: una, la enseñanza de la ciencia y de sus métodos en las Universidades; otra, la investigación científica por Asociaciones fundadas con tal finalidad, como sucede en Alemania con la ilustre Asociación de Guillermo. Ya no es posible a una individualidad aislada lograr resultados sólidos en la investigación científica. Los medios que exige esa tarea son tan costosos, los instrumentos de trabajo tan múltiples, que solo individuos reunidos en una Sociedad puedan dedicarse a estudios que por su naturaleza piden la colaboración de muchos sabios. Vistas de esta manera las finalidades de las Asociaciones científicas, se comprende mucho mejor la necesidad absoluta de entidades de esta naturaleza de carácter católico, como quiere serlo la Sociedad Goerresiana. Asistiendo a las conferencias celebradas estos días en Coblenza, especialmente a las discusiones animadas y fructuosas de los hombres científicos allí reunidos, he podido admirar los adelantos modernos en los varios campos de la ciencia, en primer término de la ciencia histórica. En otro artículo hablaré también de la inauguración de una unión más estrecha entre la ciencia española y la alemana.

Doctor FROBERGER
Coblenza, 12 de septiembre de 1926.

Participación de beneficios en Méjico
MEJICO, 20.—El Congreso examinará en breve un proyecto de ley en el que se establece la participación de los empleados en los beneficios y se reglamenta la jornada de trabajo. Además se concede a los Sindicatos obreros cierta intervención en la administración de las Empresas.

OBREGÓN CONTRA LOS CATÓLICOS
MEJICO, 20.—El ex presidente de la república general Obregón, en un reciente discurso, ha dirigido duras reproches a los católicos incitándolos por su conducta antipatriótica al persistir en el boicot que tan funestas consecuencias puede tener para la economía nacional.

Dos muertos en una carrera de "motos" en Monza
MONZA, 20.—Durante la prueba de 40 kilómetros para motocicletas de gran cilindrada, el corredor Varzy patinó en una vuelta, matándose y originando la caída de los corredores Jally y Marfies, que corrieron a su alcance.

El primero de ellos también resultó muerto, y el segundo gravemente herido. Dos espectadores sufrieron heridas leves.

UN REY LLEVADO EN HOMBROS



El rey Boris de Bulgaria llevado en hombros por los alumnos de la Academia Militar de Sofía, con motivo de la entrega de los diplomas de sus nombramientos de oficiales (Fot. Vidal.)

LA BANDERA DEL SOMATEN DEL PUENTE DE VALLECAS



El domingo se celebró la bendición y entrega de la bandera al Somaten del Puente de Vallecas. En la fotografía aparece la madrina, doña Josefina Llopis de Luna, con el comandante jefe del Somaten de Alcalá la Real, el alcalde y otras autoridades. (Fot. Segovia.)

Trabajos de la Confederación Sindical del Ebro

Reuniones del Comité de construcción y explotación, de la Comisión de legislación y del Comité de aplicación
ZARAGOZA, 20.—Se ha reunido el Comité de construcción y explotación de la Confederación Sindical del Ebro, bajo la presidencia del delegado regio, doctor Rocasolano.

El ingeniero director técnico, don Manuel Lorenzo Pardo, dió cuenta del plan de obras y proyectos de la Confederación. Retiriéndose al pantano del Ebro, manifestó que la zona afectada había dado todas las facilidades posibles, a fin de que las obras puedan iniciarse en breve.

Para las obras de los canales de Yesa y de las Bardenas está acordado comenzar en seguida la desviación de las carreteras afectadas por el proyecto; el canal de Monnegros, que forma parte del plan de riegos del Alto Aragón, está muy adelantado, esperándose que sus aguas puedan utilizarse en los riegos de la próxima cosecha.

El plan general de riegos del Alto Aragón continúa desarrollándose con toda actividad y con arreglo a las normas propuestas. Las obras del pantano de Arguá comenzarán en breve; en el de Barzona, de tan trascendental interés para los usuarios del canal de Aragón y Cataluña, se reanudarán las obras el mes próximo.

Respecto a los riegos de Urgel, el señor Lorenzo Pardo manifestó que las noticias que se tienen son muy satisfactorias. Muy en breve se inaugurarán las obras del pantano de Cantalla. En cuanto al canal de Rodozas, están próximos a terminarse los tres primeros trozos, con un recorrido total de 250 kilómetros.

También se ha estudiado la regularización del río Jalón. Respecto al proyecto de navegabilidad del Ebro, se dió cuenta de los estudios hasta ahora realizados. Se tratará primeramente de obtener un detallado plano de la cuenca afectada por el proyecto, contándose ya con ofertas de expertos aviadores especializados en trabajos de topografía y de una Sociedad que cuenta con un especialista de fama mundial.

La Comisión de legislación se reunió también hoy, estudiando las proposiciones formuladas por los sindicatos en la Asamblea última, proponiendo la modificación de algunos extremos de la legislación de explotación forzosa.

Reunióse asimismo el Comité de aplicación, ocupándose de la cuestión de las repoblaciones forestales, para la cual quedó nombrado un Subcomité que mañana empezará a trabajar.

El ingeniero señor Lapazarán presentó un proyecto relativo al desarrollo de los planes de enseñanza agraria, campos de experimentación, etcétera, cuyo presupuesto para un quinquenio asciende a 238.720 pesetas, de las cuales corresponden al primer año 50.000.

La nueva Casa de Correos
ZARAGOZA, 20.—Esta tarde se ha verificado la entrega provisional de las obras de la Casa de Correos.

Antes del acto se celebró una reunión en el Gobierno civil, presidida por el gobernador y con asistencia de las principales autoridades.

El plebiscito en mi rincón

Por aquí, por este claro rincón de Andalucía, el plebiscito ha tenido un especial carácter familiar. El pueblo, sin más disquisiciones de principios, firmaba sencillamente por Don Miguel: por el don Miguel; por el que, en fin, en un día memorable, según recuerdan a cada paso, les dió un pitillo o les estrechó la mano, dejándonos así, para siempre, sumados a su devoción.

Las razones políticas de este pueblo, que ha acudido cantando y riendo a las mesas, son de una diversidad pintoresca y de una trascendencia insospechada que merece anotarse.

Muchos acuden a firmar por el hombre más hombre que ha habido en España. Esto de la hombría, de la superioridad viril, es cosa que despierta siempre el fondo bravo de este pueblo esencialmente individualista. El gesto dominador será siempre el principal resorte de su admiración, lo mismo en un real decreto que en un lance de capa.

Un pueblo así será siempre un pueblo admirativo y sumiso para los individualismos recios y bravos. Su tierra ancha, abierta, clara, parece brindarse acogedora para todas las dominaciones. Un día le encandilan las barajillas de los mercaderes foráneos; otro la gracia de los griegos foráneos; otro la fuerza de los dominadores romanos... Siempre tiene su admiración, presta para las cosas agudas y provocativas que le entran por los sentidos. El gesto rítmico y elegante con que un lidiador, despreciando el peligro, le vuelve la espalda al toro, estremece siempre de entusiasmo las plazas de Andalucía. Y ese estremeamiento no es muy lejano del que le producen ciertos gestos políticos que tienen la misma gracia elegante.

Pero no es este el único resorte que ha movido a la muchedumbre de este rincón. El fondo del espíritu andaluz, lleno de sabias virtudes de prudencia y sentido práctico, ha encontrado otras razones poderosas.

Así, en un pueblecito blanco y soleado, el señor Fernández firma el plebiscito porque el Ayuntamiento ha puesto cemento en la Alameda. El señor Fernández es uno de esos viejos pasados y sentenciosos que no faltan en ningún pueblo andaluz. El no sabe todo, y sus palabras parecen siempre pronunciadas en última instancia. En sus frases, secas y lapidarias, parece que rebota de un modo silvestre ese buen sentido senecista de los refranes andalucés. Todo lo que no sea eso—sabiduría llana, práctica y viva—lo comprende el señor Fernández en una palabra despectiva y condenadora: todo lo demás es puro *solismo*.

En la tertulia de la Bófita, el farmacéutico, que se las da de ilustrado y que le gusta quemarle la sangre, le habla de la Constitución y de la necesidad de volver al sufragio universal y a la libertad de prensa. Y el señor Fernández le interrumpe silbando pausadamente:

—Bueno; pero tenemos el asfalto en la Alameda, ¿sí o no?

El boticario quiere divagar sobre que una mejora municipal no puede ser norma para juzgar un régimen. Inútil. El señor Fernández, que no admite que sus interlocutores se salgan de su terreno, vuelve a apremiar:

—¿Usted conteste. ¿Tenemos el asfalto en la Alameda? ¿Sí o no?

Ante la mirada escrutadora del señor Fernández, corren por la tertulia unas leves palabras evasivas: «Hombre... Claro está... Eso sí...»

Y entonces el señor Fernández pasea por la reunión sus ojos triunfales, y concluye con solemnidad:

—Pues todo lo demás son sofismas.

Al lado de esta suma razón política del asfalto están otras más idealistas, que son las que han movido a las mujeres. Las mujeres han sido declaradas mayor de edad; y, como colegialas que salen terminada ya el curso, se han derramado por las calles, alegres y bulliciosas, pregonando sus nuevos principios políticos. Porque nosotros estábamos convencidos de que ellas no entendían de política, y de que ésta era una cosa misteriosa de la cual hablabamos los hombres con raras palabras incomprensibles. Ellas escuchaban, callaban y fingían admirarse de lo que decíamos. Pero ahora resulta que nos estaban tomando el pelo de una manera lamentable. No creían una palabra de nuestros principios políticos. Ellas tenían guardado en su corazón su programa, un programa de aspiraciones ingenuas y sencillas, y ahora, declaradas mayor de edad, se han desbordado por las calles tremolando, como banderas, sus fáciles principios: que haya honradez; que no haya huelgas ni tiros; que vuelvan los hijos de la guerra...

Y ante estas muchedumbres que se desbordaban hacia las mesas por las calles blancas y soleadas, movidas por esos cordelillos tan bastos, pero tan fuertes e irrompibles, ocurre preguntarse, si no son ellas más sabias que muchos catédricos de Derecho político...

Porque creemos ahora que la sabiduría consiste en emprender largas caminatas en busca de lejanas verdades, cuando consiste mejor en saber alargar la mano para retener las verdades claras y sencillas que están a nuestro alcance diariamente. Los sabios, a fuerza de ser sabios, han llegado a dudar de todo: del mundo exterior, del tiempo, del movimiento. Un niño, a una mujer, a un aldeano, a quien se le diga esto, se asombrará con un asombro ingenuo y espontáneo. Y ese asombro será siempre a favor del movimiento, del tiempo o del mundo exterior, un argumento más decisivo que todas las disquisiciones de los sabios. No hay mejor sabiduría que la confianza firme en las nociones primitivas y sencillas de las cosas. Por eso los griegos llamaron sabio a Hesíodo, que dijo, en exámetros, unas cuantas cosas prudentes sobre la labranza y los animales domésticos; y por eso son sabias estas masas de mujeres y de aldeanos que acuden a firmar porque en la Alameda han puesto el asfalto o porque el hijo ha vuelto de África...

De aquí los rasgos de sinceridad cordial que han podido anotarse. Me he parado ante una de las mesas en un pueblecito humilde. Se acerca un hombre maduro, serio, de lenta solemnidad en el andar. Saludó: «Buenas tardes, don Gregorio y la compañía.» Toma la pluma, la prueba reposadamente en la manga, la moja y empieza a escribir.

La pluma, lenta y solemne, empieza trazando un complicado arabesco, que tarda un buen rato en resolverse en una S enorme, lujosa, florida. Luego, con la misma historiada caligrafía, continúa todo el nombre. Debajo la pluma va y viene varias veces, trazando una enredada madeja de modo de rúbrica. Al fin, al cabo de cinco minutos, el hombre se levanta, da un paso atrás y contempla su obra. Ha puesto solemnemente: *Sarbaó Cueba*.

Pero de pronto, queriendo extremar su adhesión admirativa, el señor Sarbaó Cueba tiene un arranque decidido y exclama: «¡Vaya! ¡Hoy voy a echarle hasta la erre!»

Y en seguida, con la misma caligrafía

Conferencia del Desarme el año próximo

Será convocada antes de la Asamblea de la Sociedad de Naciones
GINEBRA, 20.—La Comisión del desarme, a pesar de la viva oposición de Italia e Inglaterra, ha aprobado el proyecto francés de acuerdo, el cual, como se sabe, preconiza la convocatoria de la Conferencia del Desarme antes de reunirse la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones.

La segunda Comisión se ha reunido esta mañana, reanudando la discusión acerca de los trabajos del Comité preparatorio de la Conferencia económica. La segunda Comisión ha abordado después la cuestión de la restauración financiera de Hungría.

La primera Comisión, que trata de las cuestiones jurídicas, se ha reunido bajo la presidencia del señor Motta, y ha comenzado el examen de una proposición de lord Cecil, que tiende a definir la esfera de competencia de la Sociedad de Naciones.

EL GOBIERNO DE BERLIN
BERLIN, 20.—Ayer regresó a esta capital el secretario de Estado, Punder, miembro de la Delegación alemana en Ginebra, siendo recibido por la noche por el canciller, Marx, a quien hizo una detenida exposición de todo lo acontecido en Ginebra y de las conversaciones habidas entre la Delegación alemana y otras varias.

El Consejo de ministros se reunió esta mañana, y después de serle comunicada la exposición hecha anoche a Marx, decidió no tomar acuerdo alguno hasta regresar Stressemann y oír las explicaciones de éste.

LA REUNION DEL CONSEJO
GINEBRA, 20.—Stressemann ha hecho hoy su *début* como miembro del Consejo de la Sociedad de Naciones.

En la orden del día de la reunión celebrada por éste, figuraban dos asuntos de mucho interés para Alemania: el puerto de Memel y la situación financiera de Dantzig.

El presidente de la Delegación alemana, intervino dos veces en la discusión, haciendo patente lo mucho que se interesa el Gobierno del Reich en ambas cuestiones.

Estas han sido resueltas, en principio, por unanimidad.

BULGARIA Y YUGOSLAVIA
PARIS, 20.—El corresponsal del *Petit Journal* en Ginebra comunica a su periódico que las importantes entrevistas celebradas por el jefe del Gobierno yugoslavo, Nitchitch y el ministro búlgaro, Walke, constituyen el preludio de una aproximación búlgaro-yugoslava.

Fonck continúa detenido por el mal tiempo

Desde París le piden que salga aunque se quede en el mar
NUEVA YORK, 19.—A pesar de los deseos del capitán Fonck de que su salida no se demorase, parece que la iniciación del *raid* Nueva York-París va a sufrir un nuevo aplazamiento.

El teniente Courtin anuncia que el vuelo no puede emprenderse lo menos hasta mediados de semana. Los barómetros registran nuevos desarreglos atmosféricos en el Atlántico, que durarán todavía algunos días.

NUEVA YORK, 19.—El capitán Fonck ha recibido un telegrama del comandante Weiss, fechado en Le Bourget, diciendo que su salida es completamente necesaria aunque deba quedar en el agua.

INAUGURACION DE UNA CAPILLA EN LA SIERRA

En la sierra de Navacerrada se inauguró el domingo la capilla-refugio, construída por la Defensa Social Católica. La bendijo el secretario de cámara del obispado, don Benjamín de Arriba, que después celebró la misa y pronunció elocuente sermón. Está dedicada a la Virgen de las Nieves. (Fot. Vidal.)

Hoy recibirá el Pontífice al general Averescu

ROMA, 20.—Teniéndose en cuenta que Su Santidad no concede ninguna audiencia, el día 20 de septiembre, aniversario de la entrada de las tropas reales en Roma, la audiencia del general Averescu, presidente del Gobierno rumano, fijada en principio para hoy, ha sido aplazada hasta mañana.

lenta y tortuosa, cuega al extremo del nombre aquella erre, que es, por lo visto, el supremo lujo de su firma, reservado para las grandes ocasiones: *Sarbaor*.

Después gira sobre los talones y se va majestuosamente por la calle blanca, llena de luz...

José María PEMAN

¿Qué pasa en España?

Con este llamativo título, el competente colaborador de «L'Europe Nouvelle» monsieur Marcel Ray, después de pasar en Madrid una temporada, escribe desde Ginebra las impresiones que traducimos o extractamos a continuación.

El tecnicismo profesional de esta conocida firma y el carácter con preferencia izquierdista de los que escriben en la mencionada revista nos ahorra todo comentario.

Empieza diciendo que el Gobierno de Madrid, al alejarse de Ginebra, si no ha tenido la prudencia de Polonia, ha sabido, mejor que el Brasil, guardar las formas y reservarse el porvenir. Pero que para no incurrir en injusticia o en inexactitud al juzgar a España, prefirió trasladarse a su Corte para en ella apreciar directamente su espíritu y sus dificultades. Y añade:

«A juicio de un francés, de un inglés, de un italiano, España tenía derecho a puesto permanente en Ginebra, porque se le había prometido, no una sola vez, sino repetidamente, y en los términos más explícitos, a través de una serie de años. Que la promesa fuese discreta o imprudente, que fuese más o menos sincera, es otra cosa; pero lo prometido es deuda, especialmente en Ginebra, que se vanagloria de llenar poco a poco el foso que separa a la moral corriente de la política.»

En Madrid las cosas se aprecian de otro modo; se considera que España recibió la promesa de un puesto permanente porque tenía derecho a él y podía hacer valer títulos iguales que los de las demás grandes naciones. Esto es lo que expresa el telegrama dirigido por el general Primo de Rivera a monsieur Briand y a sir Austen Chamberlain: «España—dice—se ve relegada a un plan inferior a su condición.»

El golpe de Estado de Primo de Rivera aseguró el orden sin violencia.

En este punto, por lo menos, el general Primo de Rivera se halla en comunicación de sentimientos con el mayor número de sus compatriotas. Basta atravesar la frontera para notar los síntomas de una especie de renacimiento del espíritu nacional. Empleo de propósito este término, con preferencia al de espíritu público. Lo que puede, en efecto, a distancia falsear nuestro juicio es el aspecto a veces somnoliento, a veces convulsivo, de la vida política en España, y es la indiferencia, la aparente pasividad del público, que deja a las varias facciones debatirse por la posesión del Poder, sin interesarse en la lucha ni dignarse tomar parte en ella.

Enumera las causas que, a su juicio, explican este defecto de colaboración ciudadana; el autor las califica de tradicionales y profundas.

«Pero la política es una cosa—añade—y el sentimiento es otra. El viejo orgullo castellano subsiste, y en este sentido toda España habla castellano. El español es, a veces, indolente para actuar; pero no es nunca perezoso para sentir; y el pueblo, en su conjunto, no es menos sensible que los individuos.»

Durante estos últimos años de miseria política en el interior y de decepciones en Marruecos, la nación española no ha cesado de formar una conciencia cada vez más clara de su valor y de readquirir confianza en sus destinos. Mucho tiempo antes del golpe de Estado del general Primo de Rivera, un hombre como el señor Cambó—que es, sin embargo, catalán—traducía este sentimiento de prosperidad y de vigor de la nación española en audaces proyectos que no le fué dado realizar, pero que hacían vibrar fibras profundas en todos los iniciados. Pasaron los años, y España, en medio de todas sus dificultades, no ha dejado de desarrollarse lentamente y de enriquecerse. La gran fuerza del general Primo de Rivera es haber, sin rigor y sin violencias inútiles, asegurado el orden en el interior, condición de la prosperidad económica y, en consecuencia, de haber sabido escoger como colaboradores dos o tres técnicos de primer orden, cuyos proyectos, más vastos aún que los del señor Cambó, y en vías ya de ejecución, tienden a duplicar los recursos de España y a darle la armazón económica y social de una gran nación. La actitud un poco borbosa de los españoles en la Sociedad de las Naciones y en las Cancillerías se explica por esta alta ambición de la España rejuvenecida y por los rápidos progresos que está en plan de alcanzar. Desde hace algún tiempo los españoles se han habituado a tener flores sobre su mesa, y no quieren dejarlas marchitar.»

Con el subtítulo las «Grandes obras y el desarrollo económico de España» hace luego una cabada síntesis de los planes de condé de Guadalupe y del señor Aunós, calificando de grandioso el proyecto del primero y de verdaderamente atrevido su estudio de regularización fluvial. «El conde de Guadalupe—dice—es un ingeniero de talento frío y positivo, que ha concebido todo un sistema regional de Cooperativas. Del señor Aunós dice que es otro «realizador» no menos notable, organizando en el orden social otras Cooperativas del mismo tipo, aunque naturalmente más restringidas.

Traducimos íntegro el párrafo que sigue, con su título:

«La supresión del Directorio militar.

En otros términos, el Gobierno español (no se debe hablar, en efecto, del Directorio militar, suprimido por decreto y sustituido por un Gabinete mixto, con mayoría de ministros civiles) le ordena todo su esfuerzo no hacia la expansión en África, sino hacia la colonización interior. Tal orientación es seductora para un público que se desinteresa de la política pura y al que animan de consuno la altivez tradicional de la nación y la acción a las empresas remuneradoras. Este público es, naturalmente, la grande y mediana burguesía, que se halla en plena prosperidad. Pero se ha visto que el Gobierno procuraba interesar igualmente en sus proyectos a los campesinos, a los obreros, y a los intelectuales. Quiere, sobre todo, dar a la mayoría del país la impresión de que a España sólo se le deducirían pérdidas, sin ninguna ganancia, con nuevas convulsiones políticas. Todo trastorno—dicen los partidarios del régimen—traería como consecuencia el desorden, la lucha de clases, la actividad comunista, el peligro del separatismo. Que se dejen, en cambio, las cosas en su actual estado, y España logrará una organización que, recordando en algunos de sus rasgos a la Edad Media y en otros el régimen social de Australia o de Nueva Zelanda, asegurará el prestigio y la prosperidad de la nación.»

Con el epígrafe «Grietas del edificio», presenta, por fin, el articulista lo que él llama «reverso de la medalla», aludiendo al vicio constitucional del régimen, al pleito militar, a los inconvenientes del gobierno dictatorial y del recargo de impuestos. Termina insistiendo sobre el peligro que por alguno de ellos pudieran correr simultáneamente el régimen y la dinastía, y cierra su artículo con este pensamiento: «No limitaré a formular, para concluir, la impresión más nítida que he obtenido de mi estancia en Madrid. La nación española no tiene en este momento como aspiraciones esenciales el triunfo de un partido, de un hombre o de un régimen, sino la prosperidad, el orden y el honor; y tanto peor para el que no sepa concederle lo que pide.»

Marcel RAY.

Nueva línea inglesa a Sudamérica

Cinco barcos que llevarán solo primera clase
(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
RUGBY, 20.—La Compañía Blue Star Line va a inaugurar dentro de poco un nuevo servicio entre Londres, Lisboa, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, utilizando cinco barcos nuevos que estarán terminados dentro de cinco meses. Los buques serán muy rápidos y solo llevarán primera clase.

Los tres primeros se llaman: *Almeida*, *Andatucia* y *Avila*. El *Almeida*, botado hace tres meses, empezará a navegar en noviembre; el segundo será botado al agua mañana en Birkenhead, y el tercero pasado mañana en Glydebank.—S. B. H.

Muere el ama de gobierno de Litz

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NAUEN, 20.—El ama de gobierno de Litz, Paulina Apel, ha muerto ayer en Weimar, a la edad de ochenta y ocho años.—T. G.

Participación de beneficios en Méjico

MEJICO, 20.—El Congreso examinará en breve un proyecto de ley en el que se establece la participación de los empleados en los beneficios y se reglamenta la jornada de trabajo. Además se concede a los Sindicatos obreros cierta intervención en la administración de las Empresas.

Dos muertos en una carrera de "motos" en Monza

MONZA, 20.—Durante la prueba de 40 kilómetros para motocicletas de gran cilindrada, el corredor Varzy patinó en una vuelta, matándose y originando la caída de los corredores Jally y Marfies, que corrieron a su alcance.

El primero de ellos también resultó muerto, y el segundo gravemente herido. Dos espectadores sufrieron heridas leves.

INAUGURACION DE UNA CAPILLA EN LA SIERRA



En la sierra de Navacerrada se inauguró el domingo la capilla-refugio, construída por la Defensa Social Católica. La bendijo el secretario de cámara del obispado, don Benjamín de Arriba, que después celebró la misa y pronunció elocuente sermón. Está dedicada a la Virgen de las Nieves. (Fot. Vidal.)

San Francisco el Grande a los franciscanos

Se nombran generales inspectores de Artillería para todas las regiones

SAN SEBASTIAN, 20.—Su majestad el Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

PRESIDENCIA.—Autorizando la adquisición por concurso de edificios desmontables para enfermeras en Fernando Póo.

Resolviendo la competencia sucitada entre el gobernador civil de Vizcaya y la Audiencia territorial de Burgos.

Idem ídem la sucitada entre los Juzgados de primera instancia de Tetuán y Melilla.

Idem ídem entre el delegado de Hacienda de la provincia de Oriedo y el juez de primera instancia de Villavieja de Asturias.

Idem ídem entre el gobernador civil de Avila y el juez de instrucción de Arenas de San Pedro.

ESTADO.—Disponiendo que los religiosos franciscanos españoles se hagan cargo de la celebración del culto divino en el templo de San Francisco el Grande.

GRACIA Y JUSTICIA.—Jubilando a don Leopoldo Martínez Arnao, juez presidente del Tribunal industrial de Madrid.

Nombrando juez presidente del Tribunal industrial de Madrid a don Fernando Abarrategui Fontes.

Proveyendo a magistrado de la Audiencia de Sevilla a don Benito Ullas Sotelo.

Idem a presidente de la Audiencia provincial de Lérida a don José María Rodríguez Valle y Ruiz.

Idem a la categoría de magistrado de Audiencia provincial a don Juan Hinojosa y Ferrer, juez de primera instancia del distrito del Pilar, de Zaragoza.

Idem a magistrado de la Audiencia de Ciudad Real a don Antonio Fernández Gordillo.

Idem a magistrado de la Audiencia provincial de Soria a don Santiago Aparicio y Aparicio.

Nombrando presidente de sección de la Audiencia de Almería a don José Enriquez de Salamanca y Danvila.

GUERRA.—Nombrando inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la primera región al general de brigada don Fernando Flores Corradi, cesando en el mando de la brigada de Artillería de la segunda división.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la segunda región al general de brigada don Manuel Arjona y Fernández Peñaranda, cesando en el mando de la brigada de Artillería de la tercera división.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la tercera región al general de brigada don Carlos Pérez López de Robledo.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la cuarta región al general de brigada don Arturo Martín Monmeneu, cesando en el mando de la brigada de Artillería de la octava división.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la quinta región al general de brigada don Alfonso Carrillo y Sánchez de Toral.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la sexta región al general de brigada don Victoriano Pérez Herce y Alvarogonzález, cesando en el mando de la brigada de Artillería de la undécima división.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la séptima región al general de brigada don Francisco Sierra del Real, cesando en el mando de la brigada de Artillería de la cuarta división.

Idem inspector de las fuerzas y servicios de Artillería de la octava región al general de brigada don Antonio Durán Lóriga, cesando en el mando de la brigada de Artillería de la décimotercera división.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al contraalmirante de la Armada don Rafael Morales y Díez de la Cortina.

Cediendo al Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, mediante determinadas condiciones, varios inmuebles del Estado del ramo de Guerra.

Autorizando al ministro de la Guerra para que por el Centro de Contratación general de servicios de Artillería se adquieran a la Sociedad Anónima de Construcciones Metálicas y Suministros Militares, domiciliada en Barcelona, 25 carros aljibes transformables en caso necesario para el transporte de municiones en general, modelo 1925.

LA TISIS SE CURA VENTA DE FINCA EN EXTREMADURA

Doña Petra Estella, cuya hija afecta de dicha enfermedad, se ha curado, promete revelar gratuitamente el nombre del remedio a quien se lo pida. Pasaje de la Merced, 9, segundo segunda, escalera derecha. Igualmente informará doña Francisca Sanz, ronda San Antonio, 7, y Angel Coma, Consejo de Ciento, 59, Barcelona.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

ORNAMENTOS DE IGLESIA García Mustieles

MAYOR, 34, y BORDADORES, 2, 4 Y 6
Teléfono 37-94 M., Madrid

CUPON REGALO

Hasta el día 30 del actual todo el que presente este cupón será retratado y se le confeccionarán tres preciosas postales y una magnífica aplicación, 30 por 40 centímetros, montada en elegante cartulina de 90 por 65 centímetros, todo por 4,95, gasto únicamente del retoque del trabajo.

Los grupos aumentan una peseta por persona, y los encargos de provincias deben remitir el retrato, del que no se harán postales, debiendo añadir una peseta para gasto de embalaje y envío del trabajo. (1)

J. LUQUE, fotógrafo Retadores, 15, bajo, Madrid.

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE

de Villavieja (Asturias) ITOJO CON LAS IMITACIONES!

AGUA de BORINES

Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago, riñones o infecciones gastro-intestinales (tifoides).



Un buen consejo vale más que estas veinticinco pesetas. Si usted tose compre un frasco de SOLUCION PAUTAUBERGE, que es el remedio más eficaz contra los catarros, toses, bronquitis.

L. PAUTAUBERGE, PARIS, y todas farmacias.

PARA SELLOS CAUCHO, METAL ACERO, GRABADOS DE TODAS CLASES Y PLACAS ESMALTE

Luis Eugenio Lopez Encarnación-20-dp MADRID

Suscripciones a EL DEBATE

Se reciben en Librerías "Voluntad" Alcalá, 28 y Marqués de Urquijo, 32 y 34

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—En España está hoy el cielo con bastantes nubes, a causa de formarse en el golfo de Gádiz una pequeña perturbación atmosférica, que mantiene el Levante en las costas andaluzas.

NUEVAS ASOCIADAS.—Una Comisión de señoras de la Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blastemia ha visitado a las señoritas Carmen y Pilar Primo de Rivera, hijas del presidente del Consejo, para hacer la inscripción oficial como asociadas activas de la referida Asociación.

Enfermo.—El joven conde de Albalat se halla gravemente enfermo. Deseariamos el pronto restablecimiento del paciente.

Viajeros.—Han salido: para Santander, doña Leoncádia Pérez, viuda de Uzcudun; para Suiza, la duquesa viuda de las Torres e hijos; para Utiel, don Rafael Marín Izázar; para Trujillos, la condesa de la Encina y sus sobrinos, los marqueses de la Leseda; para París, el conde de las Mirandas de Santa Cruz y la bella consorte e hijos de don Eugenio Espinosa de los Monteros y Bermujillo; para San Sebastián, los condes de Páez de Lamiara, y para Olmedo, los vizcondes de Garci Grande y familia.

—Ha salido, con dirección a Burgos y Victoria, nuestro buen amigo don Miguel López y López.

—Se encuentran en Madrid, de paso para Córdoba, el joven notario de Saldaña, don José García Frias, y su hermosa esposa.

Regreso.—Han llegado a Madrid: procedentes de Zarautz, la condesa viuda de San Luis; de Guehen, nuestro querido amigo don Benito Guillermo Boland; de Biarritz, los duques de Santillán la Mayor; de Bayona, el marqués viudo de Berna y familia; de San Sebastián, el conde de Romanones, los condes de Bábate, don Alberto Recarte, don Alfredo y doña Adela Sanz Vives y don Juan Manuel Urquijo; de Liénes, la marquesa de Arguñelles y familia; de París, los condes de Casal; de Hendaya, los marqueses de Aldama; de Suiza, el conde de Castillo-Fiel e hijo, don Carlos; de Castona, don Juan Piñana; de Mendáriz, don Mariano Ordóñez; de Aldea del Rey, la señorita María Eugenia Sileva y Corral; de Santander, don Antonio Cortiguera, y del Astillero, don Alfredo Chelvi.

Fallecimientos.—La señora doña María Luisa de la Rivera de Muñoz ha rendido su tributo a la muerte.

Fué notable pintora de fama mundial. A la hija de la difunta acompañamos en su legítima pena.

—El marqués del Valle de la Colina ha muerto.

Fué persona justamente apreciada. Enviamos sentido pésame a la familia doliente.

El Abate FARIA

CLASES DE DECLAMACION.—La Sociedad Linarios Rivas, Echegaray, 29, principal, ha establecido, como en cursos anteriores, clases de declamación teórico-práctica, pudiendo matricularse a ellas gratuitamente todos los días laborables, de ocho a nueve de la noche.

Pompas Fúnebres. ARENAL, 4. T.º M. 44

UNA LAPIDA EN CHAMBERÍ.—Ayer se celebró en la Delegación municipal de Chamberí el acto de descubrir la lápida que el Racing Club dedica a los hijos de aquel popular barrio muertos en defensa de la Patria.

En nombre de la ciudad antejotó pronunció un discurso el señor Jaquett, contestándole el delegado municipal, señor Suñer.

A la solemnidad concurrió numeroso público, asistiendo al homenaje la banda de música del regimiento de León, que interpretó diversas composiciones.

EXPRINTER MAYOR, 4 MADRID

Viajes individuales :- Excursiones. Billetes ferrocarriles y navegación. Presupuestos e informes gratuitos.

Nueve heridos en un vuelco

En la mañana del domingo, en el kilómetro 22 de la carretera de Aragón volcó una camioneta propiedad de don Bernardo Adarbe, domiciliado en Claudio Collo, 41.

Resultaron los siguientes heridos: Antonio Fernández Martínez, de diez y nueve años, con una contusión en el vientre de pronóstico reservado; Daniel Laberne Gallego, de veintitún años, fractura del maxilar superior derecho y contusiones de pronóstico reservado; Vicente Conde Martín, de veinticinco años, erosiones en el codo; Agustín Marín Alonso, de treinta y tres años, lesiones en la cabeza y magullamientos graves; Mariano Barral, de cuarenta y cuatro años, contusiones en el ojo derecho y fractura del cubito y radio izquierdos, de pronóstico grave; José González Martínez, heridas en la cabeza y probable fractura de la clavícula; Manuel Armesto Arias, de veinte años, lesiones en el pie derecho.

El conductor, Nicolás Arias, resultó con lesiones de poca importancia.

Un hombre arrollado por el tren

Según comunica la Guardia civil de Nueva Numancia, en el kilómetro 4 de la línea general de M. Z. A. ha sido encontrado el cadáver destrozado de un hombre, ignorándose por ahora más detalles.

COLEGIO HISPANO

INTERNADO DIRIGIDO POR SACERDOTES para alumnos de Facultad y otras preparaciones, vigilados, dentro y fuera del establecimiento. Plazas limitadas. Correspondencia al director.

SAN MARCOS, 3, MADRID. APARTADO 485. Telegramas y telefonemas a teléfono 15-73 M.

Ingeniero, ayudante, sobrestante o similar práctico en cimentaciones por aire comprimido, se necesita. Escribir indicando referencias y pretensiones a la Agencia Laguno, Navas de Tolosa, 5.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana PLAZA DE SAN MARTÍN, 4

Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados:

- SECCION JURIDICA: Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.
- SECCION TECNICA: Dirección facultativa, igualmente gratuita, por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial.
- GESTION DE ASUNTOS: Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.
- CONSULTAS: Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Dos soldados heridos

En el campamento estaba anteaer cargando una bomba el soldado de la Escuela Central de Tiro de Infantería Miguel Ortega Ramos, y sin que se conocían las causas explotó la bomba, resultando el soldado con extensas y profundas quemaduras en una rodilla y erosiones en la cara, de pronóstico grave.

En la línea férrea militar de Cuatro Vientos a Villavieja una locomotora arrolló al soldado de ferrocarriles Victoriano Alonso Rodas, que sufrió una herida con desgarrar en el dorso del pie izquierdo, de pronóstico grave.

LAXEN BUSTO

Laxante que educa el intestino.

Folleto de EL DEBATE

PIERRE PERRAULT

El secreto de Miguy

NOVELA

(Versión castellana expresamente hecha para «EL DEBATE» por EMILIO CARRASCOSA)

gró a Miguy al internado del colegio, a la Ferrandiere; y tomando el tren, se dirigió a París.

A un jefe del Ejército no le falta nunca en las oficinas del ministerio un antiguo compañero, un camarada, dispuesto a servirle. El teniente coronel Samaran obtuvo la formal promesa de que en la primera ocasión que se presentara, el ministro firmaría su destino a uno de los regimientos expedicionarios de Africa.

Dentro de un par de meses, acaso antes, se vería libre de los chismes y evredos que apunlaban en el horizonte.

Y mientras llegaba el esperado momento, ya sabía él lo que tenía que hacer: se había trazado su línea de conducta, de la que no se apartaría un ápice: reanudaría sus relaciones habituales, mostrándose solícito y atento con la señorita de Maryls, aunque evolucionando hábilmente para tratar de convencer a sus amigos de que Florestina no era ni había podido ser para él más que una cordial y encantadora amiga, que, por otra parte, se

había marcado el rumbo que había de seguir en su vida.

Poco después de su regreso a Puy, Raúl de Samaran recibió una afectuosa carta de los condes de Aubanne, que le invitaban a comer el primer lunes. Aceptó la invitación y prometió ir.

El lunes era el día de la semana señalado por los condes de Aubanne para recibir a sus amigos. Cuando el teniente coronel se hizo anunciar a los dueños de la casa, hacia las cinco de la tarde, una docena de señoras, jóvenes todas, rodeaban a la condesa, haciéndole la tertulia. Se discutía con ardor sobre excursiones, partidas de caza y de pesca, comidas campesinas, jiras y otras mil diversiones que era preciso organizar; y que permitieran esperar sin demasiada impaciencia a que pasaran los meses más calurosos del estío.

—Amigos míos, fíjense ustedes en el retrato que nos llega para ultimar nuestros planes—dijo alegremente la condesa, señalando al recién venido.

Después de un rápido cambio de cumplimientos y corteses saludos volvió a entablarse la conversación sobre el mismo tema y con más entusiasmo que antes, si cabía.

Samaran, verdadera providencia en tales casos, describió juegos nuevos y muy divertidos; indicó sitios encantadores para pasear y parajes arcádicos que él conocía por haberlos explorado, y en los que las excursiones adquirían un atractivo de sugestión indecible. Mientras paseaba sus miradas escrutadoras por el salón se preguntó dónde podrían hallarse la señorita de Maryls y Clara de Synans, la hija de sus amables huéspedes. Estaba seguro de la presencia de Florestina en casa de los Aubanne y hasta hubiera jurado que el sillón que

ocupaba, un gran sillón antiguo y cómodo, le había servido de escabel a la solterona. En el asiento, junto a uno de los brazos, había un fino pañuelo bordado con las iniciales F. M., que debía de pertenecer a la señorita de Maryls.

Nada podía decir de un modo cierto, sin embargo, porque no había cuidado de informarse. Mil ideas inquietantes flotaban en el ambiente del elegante salón. Y aquella charla fútil y sin substancia que mantenían las damas desde que él llegó, se dijera que no tenía otro objeto que el de evitar que la conversación recayese sobre un tema que estaba en todas las mentes; las miradas de inteligencia que se cruzaban entre las lindas invitadas de la condesa de Aubanne, expresaban pensamientos muy distintos de los que pronunciaban los labios, y ojos y bocas estaban en perfecto de acuerdo. Ya se habían aturridado dos o tres intentos. Ahora era una hermosa mujer, con todos los atractivos de una serena juventud, la menuda y delicada baronesa de Méley, la que deploraba amargamente, con encantadora ingenuidad, que no hubiera una sola boda en el horizonte social. Y en una nostálgica evocación recordaba las brillantes fiestas que con motivo de la suya se habían celebrado durante el invierno. Raúl de Samaran veía venir a pasos agigantados aquel sabio consejo que tan a menudo le habían dado, aun sin pedirlo, desde que llegó a Puy: «Debia usted volver a casarse, coronel».

Al cabo de algunos minutos, la conversación, que, como mariposa que vuela de flor en flor, había ido volando de insinuación en insinuación, fué al fin a posarse complacida en la cuestión batallona de la boda, más que posible, probable, de Samaran, y cada una de las damas, metida a bre-

dicadora, fué haciéndole con convincentes acentos, dejándose llevar de su genio impulsivo, se decidió a quemar sus naves, puesto que era inevitable la desavenencia con los allegados y dandos, con los familiares y hasta con los amigos de Florestina de Maryls—. Resulta y decidida, no en cuanto a la persona, sino en lo que respecta al carácter. Yo quiero una mujer dulce, pasiva, sufrida. Tengo muy arraigados hábitos y costumbres a los que me sería muy difícil, por no decir imposible, renunciar, y por esta razón sólo me casaría con una mujer que no hubiera tenido tiempo de hacerse sus costumbres y sus hábitos. Soy completamente escéptico en cuanto a la flexibilidad de carácter de las personas que han hecho durante mucho tiempo su voluntad y su capricho... Ahora bien; creo, al mismo tiempo, que la única dicha verdadera está en la paz doméstica, en la paz del hogar. Y como ustedes ven, amigas mías, estas ideas son de todo punto inconcebibles.

A medida que Raúl de Samaran hablaba se iba pintando en los rostros de las damas una ingenua y cándida estupefacción. Y contemplando aquellos gestos estupefactos, el teniente coronel tuvo que llegar, lógicamente, a la consecuencia de que todas aquellas señoras que le escuchaban sin pestañear se habían concertado para tratar de despojarlo, de arrojlo de por vida a la señorita de Maryls. A despecho de las consecuencias de su actitud, previstas, por otra parte, Samaran no pudo por menos de aplaudirse en su fuero interno por el prudente partido que acababa de tomar.

Una sensación deliciosa, muy semejante a la

de un panegrico de las dichas del matrimonio y encareciéndole la dureza de la vida del hogar.

Dejando vagar por sus finos labios una sonrisa sin posible traducción, Raúl escuchaba atentamente con el gesto del hombre que está dispuesto a dejarse convencer y que sólo exige que le convencan. Y cuando, al cabo, le llegó el turno de hablar, exclamó pausada y solemnemente:

—Dios me libre, señoras mías, de decir que están ustedes predicando en el desierto; y sin embargo, y para el caso es igual, porque sermonean ustedes a un convencido. Y que mi convencimiento es absoluto y sincero hasta no poder más. En mi concepto nada hay tan evitable como un apacible y risueño hogar; pero...

—¡Oh, milagro serial! ¡Que siempre ha de haber personas!...

—El mío, dicho sea con modestia—prosiguió irónicamente Samaran—, es de alguna importancia. Ustedes vendrán conmigo en que una mujer joven difícilmente aceptará de buen grado ser madre de una muchacha de diez y seis años.

—Una mujer demasiado joven...—replicó la baronesa de Méley.

—Es que...—insinuó otra de las damas.

Raúl la interrumpió, objetando:

—Aunque me tachen ustedes de extravagante, voy a confesarme; lo cierto, lo digo sin rubor, es que un casamiento me infunde miedo, ¿qué digo miedo? ¡pavor!

El concurso femenino protestó entre incredulo y airado.

—En todo caso hay que reconocer que las mujeres, por regla general, son muy decididas y excesivamente resueltas—prosiguió Samaran, que,

(Continuará.)

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID
4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 68,45; E, 68,50; D, 68,60; C, 68,75; B, 68,80; A, 68,80; G y H, 68,80.
DEUDA FERROVIARIA.—Serie B, 100,90; A, 100,90.
4 POR 100 EXTERIOR.—Serie D, 83,30; C, 83,30; B, 83,40.
4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 90,25; D, 90,25; C, 90,25; B, 90,25; A, 90,25.
5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie F, 92,30; E, 92,35; D, 92,35; C, 92,50; B, 92,50; A, 92,50.
5 POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie D, 92,40; C, 92,40; B, 92,40; A, 92,40.
OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102,40; B, 102,40 (enero, cuatro años); A, 101,80; B, 101,80 (febrero, tres años); A, 102,30; B, 102 (abril, cuatro años); A, 101,90; B, 101,60 (noviembre, cuatro años); A, 101,50; B, 101,50 (junio, cinco años); A, 102,40; B, 102,30 (abril, cinco años).
AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Deudas y obras, 84,50; Villa Madrid, 1923, 90.
VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO.—Caja de emisiones, primera, 84,40; Transatlántica (1925, noviembre), 92,60; idem (1926), 100,50; Tanager-Fez, segunda y tercera, 96,75.
EFECTOS EXTRANJEROS.—Cédulas argentinas, 2,78.
CEDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, al 4 por 100, 90; idem 5 por 100, 97,20; idem 6 por 100, 107,50.
ACCIONES.—Banco de España, 623; Tabacos, 300; Banco Hispano Americano, 153; idem Español de Crédito, 175; idem Río de la Plata, 47; Telefónica, 101,50; Explosivos, 320; Azucareras Preferentes, contado, 85; Felguera, 51; idem, fin corriente, 51,35; idem, fin próximo, 51,75; Electra, A, 101,75; M. Z. A., contado, 423; fin corriente, 423,50; fin próximo, 426; Nortes, contado, 457; fin corriente, 457,50; fin próximo, 460; Metropolitan, 115; Andaluces, 72,30; Tranvías, 82,75.
OBLIGACIONES.—Constructora Naval (bonos), 1921, 96,50; Alicante, primera, 313; idem G, 102,75; idem H, 98; Ariza, 93,75; Nortes quinta, 68,35; Valencianas, 93; Transatlántica (1920), 103; idem (1922), 104; Penarroya y Puertollano, 96.
MONEDA EXTRANJERA.—Marcos, 1,57 (no oficial); francos, 16,55; idem suizos, 127,60 (no oficial); idem belgas, 18 (no oficial); libras, 32,02; dólar, 6,395; libras, 24,10; escudo portugués, 0,345 (no oficial); peso argentino, 2,68 (no oficial); florin, 2,65 (no oficial); corona checa, 19,75 (no oficial).

BARCELONA

Interior, 68,55; Exterior, 83; Amortizable 5 por 100, 92,60; Amortizable 4 por 100, 92,25; Nortes, 91,45; Alicante, 84,85; Orenses, 25,40; francos, 18,60; libras, 32,065.

BILBAO

Resinera, 158; Papelera, 104; Sota, 770.

PARIS

Pesetas, 545,50; libras, 139,87; libras, 174,25; dólar, 35,88; idem austríacas, 96,80.

LONDRES

Pesetas, 32,02; marcos, 20,375; francos, 174; idem suizos, 25,12; idem belgas, 179,93; dólar, 4,534; libras, 133,87; coronas noruegas, 22,15; idem dinamarquesas 18,27; florin, 12,1198; peso argentino, 45,75.

ZURICH

Pesetas, 78,70; libras, 25,12; dólares, 5,1737; francos, 14,425 idem belgas, 13,925; libras, 18,732; coronas danesas, 137,40; idem checas, 15,305; idem austríacas, 73,05.

NOTAS INFORMATIVAS

La Bolsa va recuperando lentamente la actividad de las sesiones de invierno. Los cambios se muestran flojos en casi todos los departamentos, con excepción de las divisas extranjeras, que elevan su cotización, sobre todo, las libras.

El interior cede cinco céntimos en partida, no verta en la serie E y aumenta de 10 a 15 en las restantes series; El Exterior desmerece 20 céntimos; el 4 por 100 amortizable queda sostenido; el 5 por 100 antiguo no varía en sus series pequeñas, y el nuevo aumenta 10 céntimos en las suyas negociadas.

De las obligaciones del Tesoro, abandonan 10 céntimos las de febrero, 20 las de abril (1924), 30 las de noviembre y cinco las de abril (1926). Las de enero y junio insisten en sus cambios precedentes.

En el departamento de crédito, cede un duro el Banco de España y aumentan 50 céntimos y una peseta el Hispano Americano y Río de la Plata, respectivamente.

El grupo industrial cotiza en baja de 25 céntimos la Telefónica Nacional y de 75 los Azucareras preferentes. Respecto a los valores de tracción, desmerecen una peseta los Alicante, 25 céntimos los Tranvías y ocho enteros el Metropolitan; no varían los Nortes al contado y suben 2,30 los Andaluces.

De las divisas extranjeras aumentan 55 céntimos las libras, seis las libras y dos y medio los dólares. Los francos ceden 15 céntimos.

A más de un cambio se cotizan: Amortizable 5 por 100 (1920), a 92,40 y 92,30; Nortes, a fin del próximo, a 459,50 y 460.

En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones: 25.000 francos a 18,55; 25.000 libras a 24,10; 1.000 libras a 31,95; 1.000 a 31,94; 2.000 a 31,95 y 1.000 a 32,02. Cambio medio, 31,982; 2.500 dólares a 6,595.

Radiotelefonía

Programas para el día 21: MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 373 metros)—11,45, Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Informaciones prácticas. Notas del día.—12, Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Intermedio. Noticias de Prensa. Primeras noticias meteorológicas.—12,15, Señales horarias. Cierre de la estación.—De 14,30 a 15,30, Orquesta Artys. Boletín meteorológico. Intermedio. Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional. Noticias de última hora.—17, Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Locución de esperanto, del curso de verano, por el presbítero don Mariano Mojado.—17,30, Concierto variado: Blanca Asorey (soprano) y el sexteto de la estación. Intermedio e zarzuelas, charla por don Antonio Ballesteros de Marfés.—19,50, Cotizaciones de Bolsa suministradas por la Banca López Quesada.—19,55, Noticias de última hora.—20, Cierre de la estación.

Oposiciones y concursos

Cátedra de Química inorgánica.—La «Gaceta del domingo» anuncia a oposición libre entre doctores, la cátedra de Química inorgánica de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central.

Directores de graduados.—El mismo periódico oficial convoca un concurso-oposición entre maestros y maestras nacionales, que tengan aptitud para ello, para proveer las plazas de directores de las escuelas graduadas de esta Corte, denominadas Concepción Arcañal, Menéndez Pelayo, Pérez Galdós, Jaime Vera, Pardo Bazán y Joaquín Costa.

Los Automovilistas de Todo el Mundo lo dicen: "El mejor BUICK construido hasta hoy"

ES un éxito extraordinario, algo que puede considerarse como un verdadero acontecimiento, cuando en estos tiempos de feroz competencia por la supremacía la logra un automóvil de un modo instantáneo. ¿Qué podremos, pues, decir de un coche que en pocas semanas ha excitado la admiración de todo el mundo automovilista? Esto es lo que ha hecho el nuevo Buick en todas partes.

En los Estados Unidos, y en competencia contra un centenar de despiertos fabricantes, el Buick ha aumentado su ya grande estimación pública y sigue batiendo nuevos records de ventas, poniendo a contribución la enorme capacidad de nuestras grandes fábricas.

En Europa la opinión pública, pudiendo y deseando juzgar y elegir lo mejor, ha colocado este nuevo Buick en una clase aparte, lo ha puesto a la cabeza de todos porque este coche fué hecho para ir siempre en primer lugar y lo consigue por su innegable superioridad.

En todas las grandes metrópolis Buick ha sido siempre el guión, y hoy, en esos mismos centros, el Buick impera, sin que ningún otro coche le pueda disputar sus derechos.

En muchos pueblos o ciudades pequeñas donde el Buick era el coche preferido es hoy el «único» que los automovilistas toman en consideración.

Por todas partes, el éxito del Buick.

Por todas partes, la idea dominante es poseer un Buick. Porque en todas partes los que quieren adquirir solamente lo mejor se están imponiendo de los hechos y los hechos dejan sólo una elección: el BUICK.

Veán hoy este maravilloso coche. Examinen las nuevas carrocerías Fisher, observen cómo la vibración del motor ha sido completamente eliminada y cómo el famoso motor de válvulas sobre la culata ha sido protegido por medio de la suspensión sobre caucho de las asperezas e irregularidades de los malos caminos.

Veán los nuevos faros de luz regulable que garantizan la seguridad en los viajes nocturnos.

Observen el filtro de aceite, Dupurador de aire, Filtro de gasolina y Ventilador del Carter del cigüeñal, todos los cuales aseguran al Buick una larga vida.

Estas son algunas de las características que hacen de este coche

EL MEJOR BUICK CONSTRUIDO HASTA HOY
CONCESIONARIO: F. ABADAL
Alcalá, 62.-Madrid

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.
Plaza de Cánovas, 4.-MADRID

CUANDO SE CONSTRUYAN MEJORES AUTOMOVILES. BUICK LOS SUPERARA

Se inaugura la temporada otoñal en Madrid

Fuentes Bejarano logra una oreja. En Barcelona tomó la alternativa Lagartito. Por falta de matadores se suspendió la corrida en Requena; fueron heridos Torerito de Málaga y Barrera. Intento de agresión en Valladolid al Gallo y al Niño de la Palma

Caramelos portugueses

LEYENDA PELIGROSA
Quizá haya algo de hipérbole en esto de llamar caramelos a los toros de Palha, pero bien puede pedonarse en gracia a las exageraciones de unos y otros, poniendo a la vacada lusitana como un plantel de tigres con cuernos. No son ya muchos los ejemplos en que apoyarse para afirmar lo contrario. Corridas de Palha de resultado memorable por la nobleza de los bichos, tenemos a docenas, en los anales del toro.

Ya el año anterior pudimos argumentar en este sentido, ante la reseña de unos suaves toros de tal divisa. Hoy volvemos a decir categóricamente, recordando las reses del domingo, que los peligrosos bichos de Portugal pueden torearse con un pañuelo.

¿Qué hubo toros difíciles de tal hierro y marca? Eso no significa nada. En esta corrida que reseñamos, precisamente, salió en segundo lugar un suplente del marqués de Villamarta, absolutamente lidiabile por sus arrancadas sobre seguro, su mala fíndole y su dureza indomable... Y nadie catalogó, hasta ahora, como trágica a la ganadería del prócer jerezano. No hay derecho pues a ahondar en la leyenda. Ello es peligroso, porque se falsea lamentablemente la verdad, que ha de campejar siempre en la reseña y en la crítica. Presentando como criminales a los Palhas, se perjudica a un criador de reses bravas, que echa bichos con lámina y con sangre. Y se alivia a los toreros justificando sus fracasos e hinchando sus victorias, con toros tan manejables, como los que más le sean en Colmenar, Salamanca o Andalucía.

El domingo los cornúpetos de Palha fueron toros hechos y derechos, cosa plausible en la eterna feria de los novillos. Fueron bravos porque acudieron a la caballería con brío y pujanza. Si no lucieron lo debido, culpa fué como siempre de la mala lidia, de unos toreros en constante defensiva como si se encontrarán frente al más temible enemigo. Sólo un torero entró animoso en la brega, haciéndose cargo de la clase de reses que se corrían; correspondiendo con arte a la bravura del toro: el Broncista. Este veterano piquero no pensó en desentendarse al echar el paño, porque sentía al toro dominante. Con estilo metió el caballo, agarró los altos con la puya y sangró tres veces no sólo salvando la cabalgadura, sino salvando, además, el embroque sin perder el equilibrio. Fué el picador valiente digno del bicho codicioso. ¡Lo mejor de la tarde!

Un torero para estos toros. Eso fué el Broncista. Fuentes Bejarano fué el más animoso de los tres espadas del cartel. Es natural, quien como él perdió su sitio tras brillantes comienzos, rabia por verse colocado. Ayer tuvo género para lucirse. Su primer toro; gordo, bonito, con poca cornamenta, entró a su capote impetuoso doblando suave por ambos lados. Luis paró, ciñéndose con la capichuela y escuchando palmas de la reunión.

Fué lástima que el bicho, recargando bravo bajo la sabia vará del Broncista, se deshiciera materialmente. Así llegó acabado a la muleta de Fuentes, que en los medios tiró breves pases con la derecha para matar en seguida con una criteria descolgada, pero de gran estilo de ejecución. Rodó el toro, y el matador cortó la oreja, recorriendo el anillo triunfalmente. Luego sacó de la mano a su peón Alparagallero. ¿Por qué? Más justo hubiera sido sacar al Broncista que le mató medio toro por lo menos.

El sexto bicho, más muerto todavía, cayéndose a cada paso, dobló también a la primera estocada de Luis Fuentes Bejarano, que apenas tuvo que torrearle, y que no podrá decir, en justicia, que son difíciles de matar los toros de Palha.

LA PAREJA VETERANA
Mientras el tercer espada, que ya hemos juzgado, sala a estocada por toro, éstos dos veteranos del programa Luis Freg y Pepe Valencia, pichan lo suyo... que no es lo suyo precisamente.

Tres veces entró a matar al cuarto toro, el bravo mejicano, que nos tiene mal acostumbrados, a acertar al primer espadazo, como hizo con la res que rompió plaza.

Por eso nos gustó el remate de la primera faena y no en la segunda. Allí hubo estocada, aquí no. Toreo hubo poco siempre. El cuarto bicho, el menos castigado de todos, no maduró ante la flámula de Luis, tan escaso de recursos como sobrado de corazón. El primero se maduró el sólo.

Poco maduró también el Valencia a sus bureles. Sigüera en el quinto dirigió al escuadrón, que le dejó la fiera hecha una breva. Unos pases por la cara precedieron a una gran estocada con bravo rebote al meter el hierro. Pero con el segundo fracasaron todos los artistas, y el Villamarta mandó en el ruedo, hasta que Pepe Roger tuvo la suerte de descabellarlo tras cinco sartenazos con desarme. ¡Vaya torito para un concurso!

En casos como éste echaríamos tierra... Pero es que al bueno ¡tampoco le hacen ni guñitos!

CURRO CASTAÑARES
En provincias
BARCELONA, 20.—Con cuatro toros de Terrores y dos de Molina se ha celebrado la corrida anunciada para la alternativa de Lagartito.

El nuevo matador obtuvo en el primer toro un éxito rotundo, tanto con la capa como con la muleta y estoque. Cortó la oreja. En el que cerró plaza, lidiado entre las protestas del público, estuvo breve y decidido.

Valencia II estuvo bien en el tercero y superior en el cuarto. De este toro se le concedió la oreja, que el diestro rehusó modestamente, dando la vuelta al ruedo entre una gran ovación.

Villalta también consiguió un apéndice y fué aplaudido en el quinto. La corrida terminó bien y en medio de un gran escándalo. Dos toros fueron devueltos al corral y el sobrero era cojo.

El gobernador civil ha impuesto sanciones a los profesores veterinarios por no haber rechazado también, al igual que a las dos reses con defectos, al sobrero que se lidió el último.

Por insultos a la presidencia, fueron multados tres espectadores, con 100 pesetas cada uno.

BILBAO, 20.—Los toros de Clairea cumplieron. El Gallo estuvo mal en el primero y adornado en el tercero. Niño de la Palma fué protestado constantemente.

Gimno da Veiga, que debutaba, consiguió un triunfo clamoroso como caballista y como rejoneador.

VALLADOLID, 20.—En la primera de feria de feria se han lidiado toros de Miura.

Únicamente Sánchez Mejía estuvo superiorísimo en el segundo y cortó la oreja. En el quinto cumplió con brevedad y valentía. Completaban el cartel el Gallo y el Niño de la Palma, que estuvieron infames en sus dos enemigos. Fueron abroncados durante toda la corrida, y al salir de ella se vió precisada a protegerles la fuerza pública. La Guardia civil dió algunas cargas y los toreros huyeron hacia las afueras de la ciudad.

NOVILLADAS
ALICANTE, 20.—En Alcoy se ha celebrado una novillada con ganado de Murube, que fué bueno. Félix Rodríguez mató tres toros y cortó la oreja del primero. Fortuna Chico estuvo bien el segundo y muy valiente en el quinto. Al matar este toro fué cogido y resultó con una cornada en un muslo. Clásico cumplió sin excederse.

AVILES, 20.—Los novillos lidiados ayer dieron juego. Los matadores Peguín y Moreno, quedaron bien y ojearon palmas. En la brega y con las banderillas, se distinguieron José Díaz y Luis Díaz (Ostionero II).

MALAGA, 20.—Los novillos de Palha fueron buenos. Pastoret mal en sus dos enemigos. Martínez Vera bien en el segundo y mal en el quinto. Parrita fué el único que destacó, aunque sin excederse.

MIRANDA, 20.—Los novillos de Tresepacios, mansos. Niño de Haro, superior; fué sacado en hombros.

PALMA DE MALLORCA, 20.—Los novillos de Pérez de la Concha fueron buenos. Delmonte tuvo que matar tres toros y alcanzó un éxito enorme. Cortó tres orejas y un rabo. Cándido Tiebas estuvo bien en el único que mató. Se retiró con fiebre a la enfermería. José Pastor bien en uno y colosal en el sexto, del que se le concedió la oreja.

REQUEENA, 20.—Los novillos de Gabino Pérez resultaron mansos. Miguel Cuchet fué ovacionado al torrear y rejonear colosalmente a los dos primeros. Torerito de Málaga estuvo colosal con el capote y temerario con la muleta. Cortó una oreja. Al matar su segundo enemigo fué cogido y resultó con diversas contusiones y conmoción cerebral. Vicente Barrera tuvo una gran tarde, haciendo artísticas faenas. También fué cogido y sufrió una herida penetrante en el muslo derecho. Por falta de matadores no pudo lidiarse el último toro.

ROBLEDO DE CHAVELA, 20.—Los novillos de Robles, buenos. Ruzafa, que actuó como único matador, tuvo una buena tarde, cortando las orejas de los dos toros.

Santoral y cultos

DIA 21. Martes.—Santos Mateo, apóstol y evangelista; Alejandro, Isacio, Obispos; Pánfilo y Eusebio, mártires; Melcio, Obispo; Higenia, virgen; Jonás, profeta. La misa y oficio divino son de San Mateo, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Adoración Nocturna.—San Marcos Evangelista.

Cuarenta Horas.—En las Mercedarias de San Fernando.

Corte de María.—De la Buena Dicha, en su iglesia y en San Antonio de la Florida; de la Presentación, en las Niñas de Leganés.

Parroquia de las Angustias.—A las ocho, misa rezada perpetua por los bienhechores de la parroquia.

Parroquia de los Dolores.—Continúa el septenario a su Titular. A las ocho y media, misa de comunión general; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, corona, sermón por don Ángel Nieto, ejercicio, reserva y salve.

Parroquia de San Millán.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. A las seis y media de la tarde, estación, rosario, sermón por el señor Sanz de Diego, ejercicio, reserva y salve.

Parroquia de San Luis.—Idem ídem. A las siete de la tarde, manifestación, rosario, sermón por el señor Ruau, ejercicio, reserva, letanía y salve.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 19).—De tres a seis, exposición de su Divina Majestad; a las cinco y media, rosario y bendición.

Capilla de Cristo Rey (paseo de la Dirección, 14).—Misa a las ocho y a las diez.

María Inmaculada.—De diez y media a seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad.

Mercedarias de San Fernando. (Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición; a las diez, misa solemne; a las seis y media de la tarde, estación, rosario, sermón por un padre mercedario, novena y reserva.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTÁCULOS

PARA HOY
COMEDIA (calle del Príncipe).—10,30 (popular, 3 pesetas butaca), Soltero y solo en la vida.

LARA (Corredera Baja, 17).—6,30, La zagalá.—10,45, Una comedia para casadas y El amor a obscuras.

ESLAVA (pasadizo de San Ginés).—10,45, En Aragón hi nació (estreno).

CENTRO (Atocha, 12).—7, El rayo.—10,45, Mi tía Juivera.

ALCAZAR (Alcalá, 22).—6,45, María Fernández.—10,45, A la luz de la luna y Peró... ¡si soy mi hermano!

LATINA (plaza de la Cebeda, 2).—6,30 y 10,30, Papá Lelonnard.

COMICO (Mariana Pineda).—10,45, Charles-tón.

FUENCARRAL (Fuencarral, 145).—6,30, El sombrero.—10,30, El partido de la sierra.

NOVEDADES (Toledo, 83).—7,30, El tambor de granaderos.—10,30, Las golondrinas.

EL CISNE (paseo del Cisne, 2).—7, Lgs mujeres y La noche de Reyes.—10,45, La gente seria y La tempranica.

CIEGO DE PRICE.—Noche, a las 10,50, nueva compañía. Debut de números extraordinarios. Variada función con un selecto programa.

CINEMA GOYA (jardín).—Noche 10,30, Préstame su marido; Noticiero Fox; Gentes de mar (Agnes Agres y Tomás Meigan).

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)



Página deportiva



Real Unión Club, de Irún

He aquí una entidad deportiva que goza en el país del más sólido y legítimo prestigio. Ningún deportista, por novato que sea, la desconoce, y esto se debe a su mérito indiscutible, a sus notables performances, que han llegado a todas partes. Unicamente tres Clubs españoles de football han traspasado las fronteras con su nombre: son el Real Unión, de Irún; el F. C. Barcelona, y el Athletic Club, de Bilbao. Acaso se pueda incluir ahora el R. C. D. Español, pero sólo para Sudamérica. La historia futbolística de la ciudad de Irún data de hace unos veinticinco o veintiséis años, y tuvo como teatro de sus iniciaciones los terrenos enclavados en el barrio de Lapice, en su lugar conocido con la denominación de Elisacho, donde están construidos los cuarteles. Allí se instaló el primer campo de football irunés, por los entusiastas socios del entonces Irún F. C., celebrándose bastantes partidos contra los franceses, en su mayoría pertenecientes a Sociedades deportivas de Burdeos. Los primeros encuentros, ya apasionados, entre iruneses y donostiarres, se verificaron también sobre las duras tierras de Elisacho.

Años después se establecieron en Irún dos Sociedades. Primeramente el Irún Sporting Club y luego el Real Racing Club, consecuencia ésta de hondas divergencias entre las figuras más salientes de la anterior entidad.

El Irún Sporting Club estableció su campo en Amute, y es el que actualmente disfruta el Real Unión Club, y que muy pronto va a ser destinado a terreno de entrenamiento exclusivamente. Más tarde, el Real Racing Club instaló el suyo junto a la avenida de Francia, celebrándose en ambos importantes partidos, que sirvieron de principal prosperidad y engrandecimiento del football irunés. Los dos equipos sostuvieron tremendas luchas, siendo caudales de grandes emociones entre la entusiasta afición fronteriza.

El Racing Club se había proclamado campeón de España de 1913. El año de 1915 se fusionaron estos dos Clubs y se fundó el actual Real Unión Club, nombre éste al que ha contribuido para imponer su majestad el rey don Alfonso, que es un partidario entusiasta del Club fronterizo.

Durante estos siete u ocho años de incremento futbolístico en España, se ha proclamado campeón nacional en dos ocasiones: en 1918 y en 1924. Muy bien pudo ostentarlo otros tres años, pero por falta de suerte—no por su valor intrínseco—lo malogró. Nos referimos a la temporada de 1922-23 y la que acaba de pasar. En el primer año mencionado fué finalista, pero sus formidables medios y delanteros, entre los que aparecen renombrados jugadores, como Patricio, René Petit, Gamborena, Zabala, Eguizabal, Echeveste, etcétera, se estrellaron ante una actuación prodigiosa de Zamora.

En 1925 se descuidó en el campeonato regional. Como todo elemento de clase, es de los que quieren ganar en el último momento, pero ya era tarde cuando se acordó. Pero su valor lo probó sobradamente; realizó una magnífica excursión fuera de España, y derrotó por el aplastante tanto de 4-0 al Boca Juniors, considerado como invencible hasta entonces, un equipo que era casi el representante de la Argentina.

Y en 1926 ya todos recuerdan su actuación.

En otros deportes sobresale también la Sociedad, especialmente en ciclismo, en que posee un campeón de España. Cortamos, porque esto se hace largo.

Una de las circunstancias que hace que el mérito del Real Unión Club sea mayor, es la de que Irún es una ciudad relativamente pequeña por el número de sus habitantes, pero muy grande por su espíritu, civismo y su deportivismo.

El domingo se inauguró el Stadium de Irún Motociclismo CICLISMO PUGILATO

El Real Unión y el Barcelona empatan. Cataluña vence a Asturias. Nuevo triunfo del Betis sobre el Racing. Otros partidos

(DE NUESTRO REDACTOR DEPORTIVO)
SAN SEBASTIAN, 20.

La inauguración de cualquier campo representa sencillamente el primer partido que se juega en aquel terreno.

La inauguración del Stadium Gal, además del sensacional partido organizado entre el campeón y el ex campeón español, constituyó el desahogado y un homenaje sincero y afectuosísimo hacia el generoso donante, que constantemente se preocupa de su tierra natal.

Irún, con este motivo, arde en fiestas y el aspecto de la ciudad recuerda los días rumorosos y alegres de la fiesta de San Marcial.

Todo el mundo, que son todos los deportistas de este pueblo, viejos, niños, ricos y pobres, han formado en esta gran manifestación grandiosa y única.

Por la mañana de ayer empezaron las fiestas. Se celebró primero una prueba ciclista para neófitos, con 50 kilómetros de recorrido, y luego un partido de pelota a mano entre dos parejas vascofrancesas.

A primera hora de la tarde, el elemento municipal recogió en su casa al señor Echeandia, dirigiéndose al Ayuntamiento, de donde partió el brillante comitiva hacia el Stadium. La formaban todos los elementos civiles, militares, y religiosos, representaciones de entidades deportivas y benéficas, etcétera. Los balcones y las aceras estaban cuajadas de público, que ovacionó al señor Echeandia con entusiasmo.

Este se convirtió en delirio al llegar al Stadium, que ofrecía un aspecto imponente por su capacidad. Es de los mejores de España. En su programa supera al Metropolitano, ya que se domina la frontera a todo lo largo del Bidasoa.

Instantáneamente empezaron los actos preliminares. El donante hizo entrega del Stadium al Ayuntamiento y este al Real Unión, cambiándose efusivamente frases. Bendijo el campo el párroco, señor Ezquino.

En la tribuna oficial asiste el Gobierno en pleno. El marqués de Estella impone a la bandera del Club las corbata ofrecidas por la señora del presidente de Suiza y por la Federación Nacional de Football. La ovación es imponente al general Primo de Rivera. Los equipos, formados ante la tribuna, lanzan los hurras de honor, que son contestados por el público, mientras la Banda Municipal toca el himno dedicado al Club.

El partido ha sido soberbio. Han jugado los dos mejores equipos españoles del momento y el empate a dos así lo refleja y es justo. Ligerísimo dominio de los iruneses, pero ambos equipos están faltos del lógico entrenamiento de principios de temporada.

Se encuentran mejor los barceloneses. Después del encuentro se recibieron constantes pruebas de adhesión y entusiasmo. Por la noche se celebró un banquete homenaje en el frontón Ramonchu, asistiendo más de 500 comensales.

Los asistentes y el público ovacionaron al redactor deportivo de EL DEBATE y nos obligaron a hablar insistentemente. Nuestras palabras fueron de adhesión al homenaje que se tributaba al señor Echeandia y de nuestros deseos porque este acto redunde en la prosperidad del pueblo irunés. Terminamos nuestro speech haciendo votos fervientes por el éxito del Real Unión.

En estas columnas agradecemos profundamente la deferencia que significa para EL DEBATE y para nuestra persona este honor.

La animación duró hasta altas horas de la madrugada.

KARAG

Detalles del encuentro
R. Unión, de Irún 2 tantos.
(Errázquin, Regueiro)
F. C. Barcelona 2 —
(Samitier, Carulla)

El encuentro empieza con gran ímpetu. A los ataques de los irunés responden los avances más fríos, pero más peligrosos, de las huestes de Samitier. Las defensas y guardametas trabajan de firme. Especialmente Lloréns salva algunas

cosas comprometidas. Un avance del Barcelona, que se lanza en masa, es aprovechado a la media hora del encuentro para que Samitier marque un tanto de buena factura.

Los iruneses, en la segunda mitad, reaccionan y presionan en el primer cuarto de hora muy peligrosamente. La defensa barcelonesa se ve y se desea para contener las acometidas de Errázquin. Al fin, puede sacudirse el yugo, y ahora es el Barcelona el que domina. Cuando los medios catalanes están adelantados, el ataque irunés escapa. Un pase a Garmentia, que avanza rápido por la línea, se interna un poco, burlando a la defensa, y pone el pelotón a los pies de Errázquin, que no tiene más que empujarlo. La elaboración del tanto ha sido muy notable. El empate es acogido con la alegría que es de suponer. Van diez minutos del tiempo.

A los treinta minutos el Irún vuelve a marcar por tiro de Regueiro, lo que produce frenesí en los espectadores.

La desventaja hace que el Barcelona ataque furiosamente. A los treinta y cinco minutos Carulla se interna y marca, cruzado, el tanto de empate.

Se suceden varios avances por parte de los dos equipos, y hasta el final no haya nada que señalar. Un incidente, provocado por Errázquin al sujetar a Lloréns en el suelo, yendo Walter a separarlos, es cortado rápidamente por el árbitro, sin más consecuencias.

El partido termina con empate a dos tantos.

Arbitró excelentemente el antiguo jugador del R. Unión Eugenio Angoso.

Los equipos fueron:
R. U. de I.—Emery, Alza—Berges, Regueiro—Gamborena—Villaverde, Sagarazu—Regueiro II—Errázquin—Echeveste—Garmendia.

F. C. B.—Lloréns, Walter—Montañer, Serra—Sancho—Torralba, y Perea—Samitier—Sastre—Toni—Juan—Carulla.

El partido ha tenido un resultado justo. El juego ha sido muy igualado, lo que muestra la valía de ambos onces, dignos rivales.

Sin embargo, el Barcelona, con faltarle algo de aplomamiento, ha demostrado una mayor resistencia.

Por individualidades Samitier mostró una forma espléndida. Fué el verdadero mago del balón, pasando, tirando y dirigiendo la línea. Lloréns le siguió en méritos. Sastre es una buena adquisición.

En los iruneses, los Regueiro y Errázquin fueron los mejores. Gamborena está algo bajo de forma. El nuevo elemento Garmendia es de valía. Por el contrario, Sagarazu está algo apagado.

Segundo partido:
R. BETIS BALOMPIE 2 tantos.
(Enrique, León)
Racing Club 1 —
(Ricardo Alvarez)

Como casi siempre, el encuentro del domingo superó al día anterior. Bien es verdad que la temperatura fué más benigna. Los equipos salieron un poco más completos, el Betis con todos sus elementos, y se vió un mejor partido, especialmente en la segunda mitad.

El dominio fué alterno en la primera parte, tirando más el Racing. Un canchazo de Valderrama, que dió en el lateral, mereció citarse, así como otros intentos de Díaz Ateca. Pagaza también tuvo una buena ocasión, y Fuertes disparó casi al final con poca suerte.

Se lanzaron más saques de esquina contra el Betis en esta mitad. Casi al final el Betis presionó algo, destacando por el tiro el ala izquierda.

El segundo tiempo fué más movido e interesante. Valderrama picó un balón alto, que era tanto. El peligro estuvo constantemente en ambas puertas y los guardametas tuvieron que emplearse a fondo.

En uno de estos avances del Betis, Fidel Ortiz tocó mano al querer parar un tiro de Enrique, y este mismo convirtió el penalty en tanto. Valde-

rrama y Ateca menudearon los tiros con poca suerte, y además por la cerrada defensa contraria.

El Betis volvió a marcar en una escapada de su línea delantera, que cogió descolocada a la defensa. El delantero centro no tuvo más que aguardar un poco, y aunque Fernández salió a su encuentro, no tuvo más que desviarlo a la red.

Entonces es cuando el Racing aprendió. Tres minutos después de un dominio grande, Ateca pasa a Valderrama, y éste disparó. Jesús lo repelió, pero Ricardo, bien colocado, aprovecha para marcar.

Hasta casi el final los racinguistas dominaron con poca suerte. En las postrimerías el Betis hizo algunas incursiones sin resultado.

El encuentro, sin ser una gran cosa, dejó satisfecho a cualquiera. Tuvo buenas fases. El Betis confirmó su buen entrenamiento, resistencia y valocidad. El ala izquierda del ataque fué muy peligrosa. Aunque tiró menos por su consabida indecisión, jugó tanto como para merecer la victoria.

La línea media fué excelente y mejor la defensa. El Betis, sin tener ya ese exagerado estilo alifarranado, cada vez mejor, y aun siendo duros son correctos. La falta de shoot es lo que le perjudica.

Del Racing no se puede decir nada por lo que respecta a su probable papel en el campeonato próximo. Se ve que no se han entrenado en conjunto, y hubiera hecho falta ver a todo el equipo que va a jugar por lo menos los partidos de más compromiso, para decir algo.

Pero nos confirmamos en las anteriores juicios. Tiene positivos valores como Ateca y Pagaza, que el domingo hizo un partido repietto de experiencia. Fidel Ortiz, en su puesto de medio centro, menos podía hacer que el sábado. De los conocidos, Valderrama estuvo ayer bien. Se le nota desentrenamiento, pero jugó e hizo jugar y tiró. Unicamente se le ha exacerbad su tendencia a retrasarse, aun siendo disculpable por ayudar a los medios en este partido.

Llorente es un buen defensa, y sólo necesita partidos. Fernández, como sustituto, demostró que sabe cumplir con su cometido. Paró cosas bastante difíciles.

Destacaron Ateca, Valderrama, Fernández y los backs.

Esperemos, pues, el próximo partido del domingo.

El Betis se presentó como el sábado, con el cambio en la línea media de Saldaña por Reina y Estévez por Saldaña en el centro.

La línea media del Racing fué Gonzalo Ortiz-Avilés, y en ataque fué Alvarez sustituyó a Melon.

Arbitro: señor Melcon.

BARCELONA, 20.

CATALUNA 4 tantos.
Asturias 3 —

Este encuentro ha sido algo monótono, no viéndose gran calidad de juego. Los asturianos, que pusieron mucho entusiasmo, estuvieron a punto de empatar casi al final del partido.

Los tantos de Cataluña fueron hechos por Forgas, 2; Alcántara y Pellicer.

Los tantos de Asturias fueron hechos por Herrera, que se ha mostrado como un gran jugador.

Audió poco público por el aumento excesivo en el precio de las entradas.

Los equipos fueron:
Asturias.—Benjamin (Picu), Cuesta—Wuiros, Angulo—Menéndez—Corcino, Maton—Avileu—Herrera—Braulio—Argüelles.

Cataluña.—Pedret, Serra—Masagüe, Tena—Peláez—Mauricio, Pellicer—Broto—Orgas—Alcántara—Sagibarba. Cataluña gana definitivamente la copa del Príncipe de Asturias.

VITORIA, 20.

DEPORTIVO ALAVES 5 tantos.
R. Madrid F. C. 2 —

El Madrid alineó un equipo flojo, pero en el que figuraban Peña (J. M.), Moraleda y Del Campo.

Las inscripciones nuevas recibidas hasta el momento para la jornada del domingo próximo en el autódromo de Terramar son las siguientes:
Premio Baste:

Clase 250 c. c.—Alpha I («Star»), Velocette I (Cantó) y B. S. A. III (J. Vifals).

Clase 350 c. c.—Rudge I (X. X.), B. S. A. I (I. Buxadé), B. S. A. II (I. Faura), Raleigh I (Agut), Velocette II (Alafont), Alpha II (X. X.) y Douglas (Santos).

Clase 500 c. c.—Norton I (I. Macaya), Norton II (J. Vidal), Douglas (Sagrario), Douglas II (Naure) y Douglas III (Mateos).

Sin determinación de clase.—Trotter I (X. X.).

Prueba del Club de los 100 por horas: Rambda Special (B. Rambda), Bugatti (M. Mertrand) y Ricart (J. Torres Parellada).

El domingo se celebraron dos pruebas motoristas en la Ciudad Lineal, que fueron interesantes:

Se obtuvieron los siguientes resultados:
Prueba para neófitos (copa Velocette): 25 vueltas:
1. SIGÜENZA.
2. Gutiérrez, a media vuelta.

Trofeo Ciudad Lineal:
1. BALTASAR SANTOS, sin competencia.
2. Federico Sagrario, se retiró por avería en el mando.

PEDESTRISMO
ALICANTE, 19.—En la Plaza de Toros se han efectuado varias pruebas de resistencia realizadas por el popular corredor pedestre alicantino José Morán (Melo).

La primera parte consistía en dar 100 vueltas al callejón, mientras el caballo daba 200 por el ruedo. El Melo venció en la prueba, reventando a los caballos mientras que él siguió su carrera.

En la segunda parte dió 100 vueltas al ruedo en competición con otros corredores, que debían dar cada uno sólo 50 vueltas. No pudieron vencerle y aun el Melo, después de terminar la prueba siguió corriendo, saltando la barrera entre aplausos.

El Melo, que es un incansable corredor, prepara la carrera Alicante-Madrid en cinco jornadas.

VELA
SAN SEBASTIAN, 20.—Se ha celebrado la segunda prueba internacional para disputarse la Copa del Rey.

Hispánia, que iba patroneado por don Alfonso sacó ventaja al balandro Alfé, de madame Herriot; pero agotó, en la última baliza, se desvió para dejar paso a éste, en compensación de haber sido descalificado en la primera prueba por equivocarse el recorrido.

La familia real presenció la regata desde un yate. Desembarcó a las cinco de la tarde.

LAWN TENNIS
El «match» Francia-España
TOULOUSE, 19.—La primera jornada del match Francia-España, jugada en el terreno del Stade Toulousain, ha tenido por resultado el vencer el equipo español por tres encuentros contra dos.

El «balón de oro» de la Asociación de la Prensa

Las oficinas de la Asociación de la Prensa (Carretas, 10) se han visto durante todo el día de ayer concurridísimas de gente que iba a proveer de localidades para el «match» Sevilla-Real Madrid. Para el despacho de hoy y mañana miércoles, de diez de la mañana a ocho de la noche, han quedado pocos billetes.

En el Madrid se alinearán Benguirá, Miguelón, José María Peña, Monjardín, Félix Pérez, Moraleda, Uribe, Alza, Uribe, Quesada y Martínez. El Sevilla alineará un equipo superior al que ha presentado frente a la Real Sociedad.

Para mayor comodidad del público la Compañía General de Autobuses establecerá el jueves un intenso servicio directo desde la Puerta del Sol al campo de Chamartín y viceversa.

Resultado de la prueba organizada por la U. V. de Tetuán para neófitos, celebrada el domingo en el trayecto Madrid-San Agustín y regreso (total, 55 kilómetros):

1. SANTIAGO MONTEJANO, en 2 h.
2. Manuel Sánchez, en igual tiempo.
3. Santiago Fernández, a dos largos.
4. José Verdejo, en 2 h. 1 m.
5. Ubaldo Muñoz, en 2 h. 1 m. 3 s.
6. Maximino de Miguel, en 2 h. 1 m. 53 s.

7. Manuel Fernández Viejo; 8. Alfredo Albacete; 9. Vicente Lombardier; 10. Joaquín Hernández; 11. Salvador García; 12. Pedro García Monje; 13. Antonio Jiménez; 14. Tomás Gómez; 15. Paulino Sáinz, hasta 41.

Tomaron la salida 77 corredores. El primero sacó al último cuarenta y cinco minutos de ventaja.

Los resultados de la carrera a la americana, celebrada el domingo en el velódromo de la Ciudad Lineal, fueron los siguientes:

1. SERRANO-CASTRO, con seis puntos.
2. J. Candelas-Solares, con 18.
3. P. Candelas-Sánchez, con 22.
4. Bocos-Moraleda, con la misma puntuación.

4. Sant-Fabregas, con 23 puntos.
Cañardo gana la Segunda Vuelta a Cantabria

SANTANDER, 20.—Ayer se corrió la cuarta y última etapa de la segunda Vuelta ciclista a Cantabria (Castro-Torrelavega-Santander), 174 kilómetros en total.

Tomaron la salida en Castro 18 corredores. El trayecto entre este punto y Torrelavega fué muy monótono y se hizo a troy muy lento. Solamente en los últimos 20 kilómetros hubo gran lucha, forzando la marcha.

Otero entró primero en el control, seguido de Cepeda y después, con pequeña diferencia, Juan de Juan, Cañardo y Aguirre.

En la última parte de la etapa la pelea fué encandadísima; Otero en un codo a codo con Juan de Juan logró despegarse en un gran esfuerzo, siguiéndoles en pelotón Cañardo, Cepeda, Telmo García, Aguirre y Arrieta. En Renedo Juan de Juan, que había quedado retrasado, se unió al pelotón de cabeza.

En Parbayón, Otero tiene que cambiar la multiplicación, y entonces Cañardo sprinta fuerte, despegándose, en unión de Juan de Juan, Telmo García y Cepeda. El resto no pudo darles alcance.

La meta de Santander estaba completamente invadida de público.

La llegada de los corredores fué acogida por los espectadores con grandes aplausos. Juan de Juan y Cañardo entran juntos y luego Telmo García y Aguirre. Los restantes entraron con bastante diferencia.

La clasificación de la etapa fué la siguiente:
1. JUAN DE JUAN, 7 h. 41 m. 55 segundos; 2. Cañardo, el mismo tiempo; 3. Telmo García, 7 h. 43 m. 30 segundos; 4. Cañardo, el mismo tiempo; 5. Arrieta, 7 h. 43 m. 48 s.; 6. Otero, el mismo tiempo; 7. Cepeda; 8. Guillermo Antón; 9. Gutiérrez; 10. Díaz; 11. Loroño; 12. San Emeterio, hasta 15.

La clasificación total se establece así:
1. MARIANO CANARDO, 29 h. 14 minutos 42 s. Gana la copa y 1.500 pesetas.

2. Juan de Juan, 29 h. 31 m. 28 segundos; 3. Otero, 29 h. 34 m. 55 segundos; 4. Cepeda, 29 h. 54 m. 44 segundos; 5. Aguirre; 6. Telmo García; 7. Loroño; 8. Arrieta; 9. Antonio García; 10. San Emeterio; 11. Díaz; 12. Guillermo Antón; 13. Núñez; 14. Gutiérrez; y 15. Eguren.

El madrileño Telmo García ha tenido una buena actuación, y si no hubiera sido por la mala suerte que le persiguió, podía haberse clasificado el tercero.

El campeonato de España de medio fondo

Ha quedado cerrada la inscripción para tomar parte en el campeonato de España de medio fondo, con entradas de España de medio fondo, con entradas de España de medio fondo, con entradas de España de medio fondo. He aquí las inscripciones.

Antonio Llorens, entrenado por Vicente Viera; Julián Español (Teodoro Sotom); Miguel Bover (Gabriel Muntaner); José Pastor (Antonio Parets); Gaspar Picoivi (Miguel Serra).

Como pasan de tres los inscritos, el próximo domingo 26 se celebrarán eliminatorias. Los tres primeros clasificados disputarán la final.

El domingo se celebraron las finales del torneo Cinturón Madrid, que ha organizado la Ferroviaria con gran éxito.

Fueron proclamados campeones los siguientes pugiles:

C. GONZALEZ venció a L. Fernández (pesos mosca), por puntos.
B. SONOLA a M. Veno (pesos gallos), por incomparecencia justificada.
M. DABEN a J. Serrano (pesos plumas), por abandono en el segundo asalto.

H. LAZARO a C. SALAS (pesos ligeros), por incomparecencia justificada.
C. VILLEGAS a V. Alemán (welter), por puntos.

H. OSCARI (peso semipesado), sin competencia.
A. LOPEZ (peso pesado), sin competencia.

Fuera de programa hubo otros dos combates con los siguientes resultados:
CUERVO venció a Serra (plumas), por puntos.
HERNANDEZ a Vivo (moscas), por abandono en el quinto asalto.

NUEVA YORK, 18.—Comunican de Spokane (Ohio) que Carpentier ha derrotado a Rocco Stramaglia por knock-out al tercer round, durante un match a 12 rounds.

Paulino reta al vencedor del combate Tunney-Dempsey

BUENOS AIRES, 20.—El boxeador español Paulino Uzcudun, campeón de Europa de la categoría de pesos pesados, cableografió anoche al empresario de Tex Rickard, retando al ganador del anunciado match Dempsey-Tunney, para el título de campeón del mundo.

TIRO DE PICHON
El Club Deportivo de Valladolid organiza para los días 24, 25 y 26 del actual un concurso nacional de tiro de pichón, en el que se disputarán las copas del C. D. Español, del Ayuntamiento de Valladolid y otros valiosos premios.

Atletismo
«Record» español batido

BILBAO, 20.—Durante el intermedio del partido de ayer se celebró una carrera de 5.000 metros, para intentar batir el record de esta distancia. Participaron Campo, Oyarbide Moya (G.) y Puga.

Campo venció, sacando seis metros en el sprint final a Oyarbide y batiendo el record español de la distancia, con una marca de 15 m. 31 segundos 4/5.

El antiguo record pertenecía a Miguel con 15 m. 43 s. 3/5. Oyarbide batió también el record, pero no fué cronometrado.

CONCURSO HIPICO
La copa de San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 20.—Se ha verificado la segunda prueba del concurso hipico, en la que se disputaba la copa de San Sebastián. Corrieron 45 caballos y se obtuvieron los siguientes resultados:

1. SOCISTA (propietario), del capitán Cabañas; 2. Samay (capitán Terros), del capitán Cabañas; 3. Zalameiro (propietario), marqués de los Trujillos; 4. Tulip; 5. Acalorado; 6. Avión; 7. Baladán; 8. Torino; 9. Acrobata; 10. Legua; 11. Acabado; y 12. Barrote.

El ganador obtuvo la copa y 3.500 pesetas.

Ganaron lazos Lambró, Mueñeure, Recado, Valla, Atzadero y Aleche.

Un mitin internacional en Biarritz

Del 10 al 17 de octubre se celebrará en Biarritz una gran reunión de concurso hipico, cuyas pruebas están dotadas con importantes premios.

El primer premio de la copa de las Naciones, con 40.000 francos, y el primero de la villa de Biarritz, con 25.000. El secretariado del concurso se ha instalado en el Sindicato de iniciativa de Biarritz, a donde se pueden dirigir las inscripciones y pedir toda clase de detalles sobre esta manifestación hipica.

EL DEBATE, Colegiata, 7

Anuncios breves y económicos

Compras
PARTICULAR, magnífica pensión para señoras, matrimonio. Fuencarral, 98.

Optica
TURISTAS: Gemelos Zeiss y otras marcas. Esteros copos, vistas todos países. Vara y López, Príncipe, 5.

Ventas
CUADROS antiguos, modernos, antigüedades. Exposiciones permanentes. Galerías Ferreres, Echeagary, 27.

Enseñanzas
ACADEMIA Anglada. Preparaciones prácticas. Bancos, escritorios, cálculos, contabilidad, caligrafía, idiomas, taquigrafía. Señoritas, varones, Leganitos, 8.

Huéspedes
PENSIÓN CASTILLO. Arenal, 27. Comida inmejorable. baño. Desde siete pesetas.

MOLINOS
de todas clases, para mano y fuerza motriz. Trituradores. Desintegradores. Cortadoras. Tamizadoras. Inmensa surtido. Pídase catálogo.

MATTHS. GRUBER
Apartado 185, BILBAO

Quiosco de EL DEBATE
CALE DE ALCALA

Escuela Técnica
Pensión todo confort para estudiantes. Dirigida por sacerdotes. Luz diurna en todas las habitaciones, calefacción central, cuartos de baño. Comida sana y abundante.

VELAZQUEZ, 34 (esquina a Goya).

PENSIONADO SAN JOSE
Acreditadísima residencia para estudiantes, todas carreras, bajo vigilancia seria sacerdotes. Pídanse reglamentos director don Rafael Mondría, capellán de LAS CALATEAVAS, Relatores, 4-6, Madrid.

LAXANTE BESCANS
TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO

STRENIEMIEN
Laxante SUPRA-MODERNO Bescansa

BLERORRAGIAS
Curación completa con la INYECCION CUBAS

FRASCO, 3,50 pias. Correo, 4 pias. En todas las farmacias.

Laboratorio: L. VELEZ